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«НЕ МОГУ ВАМ 
О Б Е Щ А Т Ь  
СЛИШКОМ 
МНОГО»

БЛАГОДАРЮ ВСЕХ ИЗ
БИРАТЕЛЕЙ, ОТДАВШИХ ГО 
ЛОС ЗА МОЮ КАНДИДА
ТУРУ. Избрание в Совет Фе
дерации - Одно из самых 
радостных событий в моей 
жизни. Потому что результа
ты этих выборов для самого 
себя я рассматривал как вы
ражение доверия или недо
верия томичей __ и жителей 
области к главе исполнитель
ной власти. Поддержка, кото
рую вы мне оказали  
несмотря на все трудности 
нашей сегодняшней жизни, 
налагает на меня еще боль
шую ответственность. Хочу 
заверить избирателей, что я 
это понимаю и сделаю все, 
чтобы оправдать ваше дове
рие.

Во время избирательной 
кампании я не мог обещать 
вам слишком многого, пото
му что это было бы неправ
дой. Например, не говорил, 
что сумею в три месяца 
улучшить вашу жизнь. Но 
еще раз должен повторить: 
и как депутат Совета Феде
рации, и как глава админист
рации я буду делать все 
возможное, чтобы реформы 
продолжались с меньшими 
социальным^ и экономиче
скими издержками. Это не
легкая задача, и здесь нет 
простых решений, как пыта
ется нас убедить лидер либе
рально-дем ократической  
партии. Политики, подобные 

, ему, уже приходили к власти, 
и мало что меняли к лучше
му в жизни своего народа. 
Об этом нужно помнить и 
внимательней Ътноситься к 
обоснованности обещаний, 
которые раздаются теми или 
иными политическими деяте
лями.

Искренне признателен 
доверенным лицам, группам 
поддержки, словом, всем, 
кто помогал мне в проведе
нии избирательной кампании.

Виктор КРЕСС.

ТАКАЯ ВОТ 
«ШУТКА»

” 12 ДЕКАБРЯ ОТПУЩЕНЫ 
ПОД ПОДПИСКУ: Ш., 1972 
Г.Р., РАБОЧИЙ КОММУНАЛЬ
НОГО ХОЗЯЙСТВА, В., 1971 
Г.Р., НЕ РАБОТАЕТ, И А., 1971 
Г.Р., НЕ РАБОТАЕТ, - ЖИТЕЛИ 
СЕЛА КРИВОШЕИНО, КОТО
РЫЕ В ЧАС ТРИДЦАТЬ НОЧИ 
СО СТЕНЫ КИНОТЕАТРА  
"КОСМОС", ГДЕ РАСПОЛА
ГА Л СЯ  ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ  
УЧАСТОК, СОРВАЛИ И РА 
ЗОРВАЛИ ФЛАГ РФ” - ИЗ 
СВОДКИ ДЕЖУРНОЙ ЧАСТИ 
УВД.

Выходит, не зря милицией 
были взяты под охрану изби 
рательные участки, иначе не 
было бы задержания по горя
чим следам этой хулиганствую
щей троицы. В Кривошеинском 
РОВД эту ситуацию проком
ментировали так.

На подозрительную воз
ню у. кинотеатра обратил 
внимание дежуривший на 
участке милиционер вневе
домственной охраны Виктор 
Горохов. Интуиция не подве
ла сотрудника - исчезнувший 
флаг России и удаляющаяся 
троица говорили сами за се
бя. С помощью подъехавше
го по вызову дежурного 
наряда милиции двоих похи
тителей удалось задержать 
сразу, а третьему, с флагом, 
удалось сбежать. Но нена
долго - "флагоносца” со
трудники вычислили без 
особого труда. При разбира
тельстве выяснилось, что на
ходившимся в приподнятом 
настроении "просто" захоте
лось пошутить, для чего и 
решили перевесить флаг... на 
частное кафе "У Володи".

Этим взрослым "дитят
кам" и в голову не пришло, 
что воровали не просто трех
цветное полотнище, а символ 
России. И уж никак не ожи
дали, чем "шутка" отзовется 
для них: возбуждено уголов
ное дело по ст. 206 УК РФ 
- злостное хулиганство.

...Уже самых ранних изби
рателей этого участка встре
чал у входа российский флаг.

Животноводческий цех

НЕ СГЛАЗИТЬ БЫ
"ПРИНЯТЫЕ МЕРЫ ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖ

КИ АГРАРНОЙ РЕФОРМЫ < СОЗДАЛИ ПРЕДПО
СЫЛКИ К СТАБИЛИЗАЦИИ ПОЛОЖЕНИЯ ДЕЛ В 
ЖИВОТНОВОДСТВЕ. В ПОСЛЕДНИЕ МЕСЯЦЫ НА
МЕТИЛАСЬ ТЕНДЕНЦИЯ К ЗАМЕДЛЕНИЮ ТЕМ
ПОВ С П А Д А  П Р О И ЗВ О Д С Т В А ". В таких 
осторожных выражениях областное управление 
статистики прокомментировало итоги работы жи
вотноводов колхозов, совхозов и реорганизовав
шихся хозяйств за одиннадцать месяцев года.

Осторожность эта понятна. С одной стороны, 
снижение производства того же молока во втором 
полугодии действительно несколько замедлилось. 
С другой... Абсолютное большинство показателей 
января-ноября значительно отстало от аналогич
ных прошлогодних. Сказанное касается и пого
ловья, и продуктивности, и "валовки”. Исключение 
составляет производство яиц, оно увеличилось на 
7 процентов.

Что станет с наметившейся тенденцией к 
стабилизации, покажут итоги ближайших месяцев.

Семь футов под килем, 
капитан!

В ПРОШЛУЮ ПЯТНИЦУ ВЕСЬ МЕСТНЫЙ ТВОР
ЧЕСКИЙ БОМОНД ПОЗДРАВЛЯЛ С ЮБИЛЕЕМ... 
КАПИТАНА. ГЕННАДИЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ ПАС- 
ТЮКУ, БЕССМЕННОМУ КАПИТАНУ ТЕПЛОХОДА 
"АВАНГАРД", ИСПОЛНИЛОСЬ ШЕСТЬДЕСЯТ.

"Авангард" - особенное судно. Кто только не 
плавал на нем по Оби с гастрольными выступле
ниями, творческими встречами! Палуба корабля 
помнит писателей и художников, журналистов и 
различных руководителей. Всех перечислить не
возможно: актеры театра кукол "Скоморох",
творческие коллективы "Сударушка", "Ивушка", 
артисты Покровского оркестра и имени Осипова... 
В день рождения юбиляра искренне поздравили 
томские писатели и художники, представители 
областного управления культуры.

Долгого плаванья "Авангарду" и его капитану!

С 16 ДЕКАБРЯ 1993 ГОДА ОТКРЫТО РЕГУЛЯР- 
' НОЕ АВТОБУСНОЕ ДВИЖЕНИЕ ПО МАРШРУТУ 
ТОМСК - КОЛПАШЕВО.

Время отправления из Томска - 7.00 и 15.00. 
Продолжается движение автобусов и до Ча- 

жемто, время отправления из Томска - 9.30.

« С И Б И Р С К И Й  Т И Г Р »  
С Н О В А  В Т О М С К Е

В ПЯТЫЙ РАЗ В ТОМСКЕ с о сто я л ся  
ТУРНИР НА ОТКРЫТЫЙ КУБОК ПО КАРАТЭ- 
ДО "СИБИРСКИЙ ТИГР". В нем участвовали 
восемь комайд из Тюмени, Омска, Барнаула, 
Рубцовска, томские клубы "Агат", "Томич", 
ДСЩ-каратэ и "Сибирский каратэ-клуб".

В командном первенстве лидировал млад
ший состав "Сибирского каратэ-клуба", вто
рые - спортсмены из Тюмени, третье место 
поделили старший состав "Сибирского кара
тэ-клуба" и клуб "Томич".

В абсолютном первенстве убедительную 
победа одержал обладатель мастерской сте
пени по каратэ (черный пояс, 1-й дан) Игорь 
Фатаймуха, ра втором - Константин Починков 
(оба - студенты медуниверситета, входят в 
старший состав "Сибирского каратэ-клуба"). 
Победителям вручены кубки, медали и де
нежные премии.

Организатором соревнований выступил 
"Сибирский каратэ-клуб" - тренер Вячеслав 
Тимкин, спонсорскую помощь оказал ряд 
фирм Томска.

Интервью по вашей просьбе

С Р УБ И Л  ОН ЭТУ ЕЛ О Ч К У
Есть среди предновогодних забот одна из главных 

- купить красивую, стройную, сравнительно дешевую 
елку. Где и как ее приобрести томичам, мы попро
сили рассказать ведущего инженера отдела охраны 
лесов Томского областного управления лесного и 
охотничьего хозяйства А. Н. РЫБАКОВА.

- Важнейшая забота
сегодня: сберечь хвой
ные молодняки от само
вольных порубок. Для 
этого проводим рейды 
по лесным массивам и 
местам наиболее веро
ятной торговли с участи
ем работников ГАИ и 
милиции. Согласно по
становлению главы ад
министрации области 
предусмотрены крупные 
штрафные санкции ли
цам, уличенным в песо- 
наруш ении. Ш трафы  
могут достигать 10- 
кратной стоимости ново
годней елки.

- И  есть п р и м е
ры  л е с о ц а р у ш е -  
ний?
- К сожалению, есть. 

Так, пойман и привлечен

к ответственности нигде 
не работающий А. И. 
Губин. Ему придется вы
ложить очень существен
ную сумму...

- Александр Н и 
к о л а е ви ч , к а к  ор- 
г а н и з о в а п а  
вы езд н а я  т о р го в 
ля?
- Для удовлетворе

ния нужд томичей Том
ский лесхоз организовал 
торговлю на площадях 
Южной, Дзержинского, 
Томск-I, у магазина  
"Универсам", на ост. 
"Учебная", а также в 15 
магазинах Томска. В по
селках и районных цен
трах торговля ведется со 
складов лесхозов и лес
ничеств.

- И н т е р е с н о ,

сколько  же нынче 
ст оит  новогодняя  
елка?
- У нас, я считаю,

недорого: в' пределах
полуторы-двух тысяч 
рублей. Это. в 2-3 раза 
ниже, чем у тех, кто 
пытается торговать неза
конно добытыми де
ревьями.

- А ра зве  сам и  
л е с х о зы  не н а н о 
сят  ущ ерба п р и р о 
де?
- Наносят, но мини

мальный, потому что ел
ки выращиваются специ
ально для этих целей в 
определенных местах. А 
вот самовольщики хищ
нически губят молодняк 
ели повсюду, вплоть до 
городских скверов и са
дов. Поэтому управле
ние лесами обращается 
к томичам и жителям 
области: немедленно со
общать о фактах лесона- 
рушений по телефону
11-05:62.

Выпуск подготовили : В. Антонова, В. Антошин, В. Брындина, Н. Бурасова, 
Н. Губская, Ё. Уткина, В. Федоров.

Колонка
дежурного

обозревателя

СТОЯЛА ОЧЕРЕДЬ 
ЗА ПЕНСИЕЙ...

- Разбогатела! ' - с горечью в голосе 
проворчала старушка, отходя от окошка на 
почте. Спрятав подальше в сумочку пачку 
купюр (пересчитанную на три раза), она 
продолжила, ни к кому не обращаясь. - 
Сейчас куплю килограмм масла и полкило 
колбасы, десяти тысяч как не бывало. А 
впереди еще целый месяц.

- Тебе, Сергеевна, сколько ни дай, все 
мало! - отозвался из очереди старик в акку
ратном полушубке. - Семнадцать тысяч доба
вили за ноябрь, гуляй - не хочу. Небось в 
зарплату столько не получала. А колбаса 
желудку во вредность, знаешь!

- Ну, чего ты ее дразнишь! - заступился за 
Сергеевну другой пенсионер. - У вас же 
сейчас одинаково: по' сорок с лишним тысяч, 
включая добавку. Да только ты живешь со 
взрослым сыном, едите с ним за одним 
столом, две коровы держите, бычков. А она 
с войны одинокая, пара грядок под окном - 
все ее хозяйство. Разве вас сравнишь! А 
"довесок" в семнадцать тысяч одинаковый 
дали. Раз тебе колбасы не надо, ты б ей свою 
прибавку отдал. По справедливости...

- Про справедливость ты хорошо вспомнил,
- начал ехидным голосом "заводиться" старик 
в полушубке. - За эти вот сорок тысяч мы еще 
пацанами в войну горбатиться начали. И ры
бачили, и пахали, и колоски собирали. Бывало, 
с утра до вечера бредешь по полю, в голове 
от голода помутилось, но попробуй спрячь 
пару колосков г увидят, в лагерь загремишь... 
А после войны как в колхозе тянулись! Нет: 
того, что нам досталось, никому не пожелаю. 
Ты лучше соседа своего попроси прибавкой-то 
поделиться. Нам с тобой к двадцати шести 
тысячам по семнадцать добавили, а ему к ста 
семидесяти четырем. Говорят, вчера пришел в 
магазин, расстроился: хотел с этой пенсии 
холодильник новый купить, а они опять 
подорожали. Быт- по 200 тысяч, стали аж 280. 
Пришлось идти со сберкнижки немного сни
мать.

- Что делать, - вздохнул "заступник". - Он 
инвалид войны, все по закону...

- По закону, - согласился старик в пол
ушубке. - Полгода отвоевал, теперь который 
год за льготы .воюет. Твоя-то Сергеевна всю 
войну в леспромхозе отпахамши не хуже 
лошади, вермишель в магазине берет по 500 
рублей, а ему продают за сорок. По особому 
списку. Конечно: где ему, бедному, наши цены 
осилить!

На этих словах разговор почему-то пре
рвался. Отвернувшись друг от друга, старики 
погрузились в молчание. То ли поняли, что 
дошли в пылу своих споров до запретной 
черты, которую лучше не переступать, дабы 
впредь остаться добрыми соседями. То ли 
просто их внешний спор перешел во внутрен
ний, в диалог с самим собой, так привычный 
старому человеку.

Очередь переминалась, задевая друг друга 
локтями, посматривала на окошко, возле ко
торого пересчитывал пенсии? очередной пол
учатель. Не было, к сожалению, рядом того 
человека, который на днях в районной газете 
Каргаска напечатал письмо под заголовком 
"Что творится!". Письмо начиналось так:

"Опять повысили пенсию. Что же это такое 
творится!! Значит, пожилые люди будут пол
учать от 60 тысяч и выше, а рабочий народ 
должен довольствоваться жалкой зарплатой и 
плюс ко всему отдавать ее часть в пенсионный 
фонд...”

Оставим на совести автора эти недобрые 
слова. Несправедливые вдвойне. Потому что, 
во-первых, и в Каргасокском, и в Колпашев- 
ском, и в любом из районов, где действует 
северный коэффициент, половина пенсионеров 
в декабря получила не больше сорока трех 
тысяч рублей. На еду (без деликатесов) этой 
пенсии еще хватит. Но если сломается телеви
зор, холодильник! Если повысят плату за 
телефон! А если нет обуви на зиму, не 
запасено бельишка! И нет родных, чтобы 
помочь! А во-вторых, упрекать стариков за их 
"большие деньги" взялся, судя по письму, 
>{Лвек не вполне благополучный - в смысле 
доХЬдов, но все-таки молодой и трудоспособ
ный. Значит, еще могущий постоять за себя, 
выстроить жизнь по своему желанию.

У стариков этой возможности нет. Лимит 
их желаний исчерпан. У стариков единственная 
надежда: на руку и разум дающего.

И вроде бы этот дающий становится все 
разумнее. Перестали задерживать на три-че
тыре месяца выплату индексаций. Перестали 
вслепую увеличивать все пенсии "в разы", что 
катастрофически углубляло разрыв между ста
риковскими доходами и против чего справед
ливо выступала министр Памфилова. 
Прибавили в этот раз поровну, всем. И... опять 
что-то вышло не так. Снова цифры из пенси
онных карточек царапают души стариков зата
енной неправотой. Саднит, обжигает их души 
вопрос: ну зачем одним начисляют пенсию 
явно сверх их житейских потребностей - кто 
обставляет квартиры детей, кто одевает вну
ков, а другие еле-еле дотягивают до "порога 
выживания"! Ведь речь в большинстве - о 
ровесниках, вровень хлебнувших лиха, на 
фронте или в тылу. Ну кому это надо: 
сеять смуту в стариковском сообществе, среди 
людей, вся жизнь которых прошла в ожидании 
грядущей справедливости!

Вот и порог этой жизни, вот и ее финал...
Правы были те старики из очереди на 

почте. Бывает момент, когда лучше всего 
помолчать. И подумать. Всем вместе. Крепко.

Екатерина ЗАЛОГИНА.

Вы боры

ИТОГИ ВЫБОРОВ В ФЕДЕРАЛЬНОЕ СОБРАНИЕ
по Томскому двухмандатному избирательному округу

№ 70
Избирательные бюллетени получили 45,2 

процента от 728062 избирателей области. Недей
ствительными признано 4,2 процента бюллетеней 
от числа выданных. Число голосов, поданных за 
всех кандидатов, составляет 43,1 процента от 
общего числа избирателей, зарегистрированных 
по избирательному округу.

Выборы признаны состоявшимися.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ:

Добжинский Д. П. - 52312 
Кобзев А. В. - 29923 
Кресс В. М. - 163551

Попов О. В. - 30152 
Савин А. Н. - 15066 
Филимонов Л. И. - 121704 
Черкасский А. И. - 6038 
Шайдуллин Б. К. - 28381.

На основании статьи 31 "Положения о выбо
рах в Совет Федерации" окружная избиратель
ная комиссия признала Кресса Виктора 
Мельхиоровича и Филимонова Леонида Иванови- . 
ча. получивших наибольшее число действитель
ных голосов, депутатами Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации 
от Томского избирательного округа N 70.

по Томскому городскому одномандатному избирательному округу
№ 173

Избирательные бюллетени получили 39,6 
процента от 372912 зарегистрированных избира
телей. Недействительными признано 7,2 процен
та бюллетеней от числа выданных. Число 
голосов, поданных за всех кандидатов, составляет 
36,6 процента от общего числа избирателей, 
зарегистрированных по избирательному округу.

Выборы признаны состоявшимися.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ:

Бауэр В. А. - 35737
Вахрушева И> С. - 16292

Ведерников А. Н. - 19665 
Ильин С. П. - 20004 
Тирский В. В. - 4582 
Ячменев Б. А. - 18661.

На основании статьи 39 "Положения о выбо
рах депутатов в Государственную Думу в 1993 
г." окружная избирательная комиссия признала 
Бауэра Владимира Анатольевича, получившего 
наибольшее число действительных голосов, де
путатом Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации от 'Томского 
городского избирательного округа N 173.

по Томскому сельскому одномандатному избирательному округу
№ 174

Общее число избирателей в 174-м округе
355150.

Пришли на избирательные участки и получи
ли бюллетени, а также проголосовали досрочно 

180631 (50,86%) избиратель.

Число бюллетеней, признанных действитель
ными, - 167908.

Против всех кандидатов проголосовали - 
27305 (16,26%) избирателей.

КОЛИЧЕСТВО ГОЛОСОВ, ПОДАННЫХ ЗА КАНДИДАТОВ 
В ДЕПУТАТЫ (% ОТ ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫХ БЮЛЛЕТЕНЕЙ)

Арпишкин М. В. - 6404 (3,81%) 
Жвачкин С. А. - 33707 (20,07%) 
Краснов Ю. И - 9714 (5,79%) 
Макаров В. М. - 19535 (11,63%) 
Сулакшин С. С. - 45990 (27,39%) 
Шамин Г. А. - 25253 (15,04%)

На основании ст. 39 "Положения о выборах 
депутатов в Государственную Думу в 1993 году" 
по большинству набранных голосов депутатом 
Государственной Думы РФ избран Степан Степа
нович Сулакшин.

Председатели 
окружных избирательных комиссий 

М. СВИРИДОВ, 
Л. БАБИЧ.

Гость редакции Даниил ДОБЖИНСКИЙ:

«Я ИСХОДИЛ ИЗ СВОИХ
представлений

■ ч

о морали»
Для одних в Томске Даннил Добжинский - имя честное и 

порядочное. Для других • источник раздражения. Мы же 
связываем с Даниилом Павловичем возможность получить 
максимум информации. Все трагические дни, пока сам Д. П. 
Добжинский был в "Белом доме", мы поддерживали связь 
с его семьей, получая возможность иметь хоть какие-то 
сведения "оттуда". До этого Д. П. Добжинский сумел 
передать нам по факсу все документы, принятые на чрезвы
чайном съезде, а также Указ президента N 1400, и мы стали 
их единственными обладателями. Впоследствии, не получив 
подобных материалов по каналам официальной связи, вос
пользовались ими и городской Совет, и областная админист
рация. Известно также, что Даниил Павлович, будучи в 
"заточении", через иностранного журналиста передал для 
нас еще один материал, но он, к сожалению, до нас не 
дошел.

Информации "оттуда" все равно не хватает, хотя в 
последнее время со страниц газет ее обрушилась просто 
лавина. К тому же, по прошествии времени, мы нуждаемся 
и в осмыслении. Не только произошедшего в те дни, но и 
происходящего сегодня. Наконец, просто интересно, как 
живет и чем занят бывший "узник" "Белого дома". Поэтому 
журналисты пригласили Даниила Павловича в редакцию. 
Встреча эта состоялась накануне выборов. Но, думается, их 
исход для Даниила Павловича не умалил нашего интереса к 
нему. В конце концов рейтинг он набрал высокий - третий 
результат, а это значит, что ему многие доверяют.

- Д а н и и л  П авлови ч, 
сегодн я  м н о го  р а зн о р е
чивы х м н ен и и  по поводу 
т ого , чт о происходило  
за  ст ен ам и  "Белого до
ма", И нт ересно зн ат ь, 
чт о делали т ам  ли чно  
вы и почем у оставались 
все дни зат очения, в то 
врем я к ак  до кровавых со
б ы т и и  бы ла  в о зм о ж 
ность уй т и ?  .
- Я оставался именно пото

му, что надеялся: кровавых со
бытий можно избежать. Мы, 
группа в составе четырех депу
татов, выступили в определен
ном смысле неофициальными 
парламентерами. Действовали 
от имени группы примерно из 
30 депутатов, которые пыта
лись помочь реализации "нуле
вого варианта" изнутри  
"Белого дома". Встречались с 
Шахраем и Зорькиным, под
держивали связь с Абдулатипо
вым и Соколовым, которые 
участвовали непосредственно в 
переговорах.

Что же касается моего до
бровольного заточения, то я 
исходил из своих собственных 
представлений о морали. В 
свое вррмя я ' голосовал за 
Руцкого, и считал, что необхо
димо его поддержать. Тем бо
лее что возникла возможность 
сторонам мирно разойтись.

/ ------------------------------------N

Октябрьские
события
глазами

очевидца
ч___________________________________>

- С каж ит е, п оч ем у, 
на ваш в згл я д , Р у ц к о й  
п р и н я л  т акое реш ение: 
п р и з в а т ь  л ю д е й  н а  
ш т у р м  О с т а н к и н о  и 
м э р и и , а п о  с у т и  о т 
дать п риказ?

Я думаю, его подвела 
эйфория. Вначале он вел себя 
достойно. Заявлял: чтобы иск- > 
лючить спекуляцию, не будет 
выставлять свою кандидатуру 
на пост президента. Уже в 
крайне обострившейся обста
новке убеждал, что оружие не 
будет применено. И вдруг этот 
призыв накалившейся массе. 
Мы можем только гадать, что 
его к этому подтолкнуло.

- Но п ри зы вал  массы  
вы ходит ь на у л и ц ы  не 
т олько Р уц кой ...
- По этому поводу тоже 

существуют разные версии. И 
одна из них такая: дать воз
можность покуражиться Мака
шову. Когда его сторонники

подтянутся к "Белому дому" и 
проявят себя, тут их и прихлоп
нуть. Прием изведанный, он свя
зан с элементом устрашения.

- M uqpo разговоров по 
п оводу т ого , чт о депу
т а т а м  от казали  в нор
м а л ь н ы х  б ы т о вы х  
у с л о в и я х : о т к л ю ч и л и  
свет , воду, но, с другой  
ст орон ы , го во р и л и , са
м и  депут ат ы  вели себя 
н едост ой н о: п ьянст во
вали , уст раи вал и  пере
п алки .
- Когда действительно свет 

отключили, кто-то догадался 
перебросить провод к близле
жащему столбу внешнего осве
щ ения. К о е -гд е  "ожили" 
розетки. Что же касается пьян
ства, мародерства и других не
достойны х поступков  
наговоры-все это. Я не видел 
пьяных. И попытка представить 
дело так, что в "Белом доме" 
собрались одни экстремисты и 
заговорщики, - по меньшей ме
ре неубедительна. Незрячий 
депутат из Омска, который и в 
"Белом доме" оставался с по
водырем, - он-то какой "боец" 
и экстремист!

- Г оворят , т ам  вы и  
песни пели...
- Пели, а что, это ужа 

приравнивается к тому, что 
"стреляли"!

- Д а н и и л  П авлович, 
все-т аки один очень серь
езн ы й  вопрос т ак  и ос
т ает ся непроясненным. 
М н ого  л и  все же людей  
порибло "за ст енам и”? В 
одн их газет ах  ут верж 
дает ся, чт о погибло око
л о  п о л у т о р а  т ы ся ч , в

' д р у ги х  - десят ки.
- По моим наблюдениям, 

людей в "Белом доме" погиб
ло немного. Я находился на ' 
третьем этаже, в зале Совета 
национальностей, куда и сте
кался народ. Палили-то в ос
новном по верхним этажам, а 
там было людей немного. Во
обще, "брали" "Белый дом" 
омоновцы, по мнению специа
листов, непрофессионально, и 
штурм мог продолжаться еще 
неделю. Это нам, кстати, ска
зал командир "Альфы".

- Знает е, по т елеви
зо р у  эт о выглядело, как  
ж ут кое зрелищ е, когда  
деп ут ат ов с р ук а м и  за 
головой  выводили к  ав
т обусам .
(Окончание на 2-й стр.)
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КРАСНОЕ
ЗНАМ Я

Власть и мы

«АВАНГАРД» - КОМИТЕТУ ПО КУЛЬТУРЕ И ТУРИЗМУ
В соответствии с Основами законодатель

ства Российской Федерации о культуре (ст. 
30), постановлением правительства Россий
ской Федерации N 266 от 22.04.92 г. "О 
мерах государственной поддержки культуры 
и искусства в период правительственных 
реформ" и письмом приборного завода N 
12-65 от 01.07.93 г. о передаче Дворца 
культуры "Авангард" администрации Томской 
области, постановляю: *

1. Осуществить передачу с баланса при
борного завода на баланс комитета по куль
туре и туризму областной администрации 
Дворца культуры "Авангард".

2. Оформить передачу актом приема-пе
редачи с утверждением его в комитете по 
управлению государственным имуществом 
Томской области.

3. Томскому областному комитету по 
управлению государственным имуществом 
(Петров А. Я.) внести в реестр государствен
ной собственности Томской области Дворец 
культуры "Авангард".

4. Областному управлению статистики 
(Петиненко А. П.) поставить* Дворец культуры 
"Авангард" на учет как объект государствен
ной собственности Томской области.

5. Комитету по культуре и туризму пере
вести Дом народного творчества во Дворец 
культуры "Авангард" и считать Дворец базой 
областного Дома народного творчества в 
работе клубных учреждений области, нацио
нальных культур, организации работы по 
культурному обслуживанию жителей микро
района и работников приборного завода.

6. Областному финансовому управлению 
обеспечить бюджетное финансирование 
Дворца культуры "Авангард” с 1 октября 
согласно прилагаемым расчетам.

7. Контроль за выполнением постановле
ний возложить на заместителя главы админи
страции В. А. Бауэра.

В. ПОНОМАРЕНКО, 
заместитель главы администрации.

К ур о р т ,  если  
забыть о проблемах

Приезда членов этой ко
миссии томичи ждали с июля, 
когда появилась первая инфор
мация о ее создании прави
тельством  России для 
комплексной оценки воздейст
вия Сибхимкомбината на окру
жающую среду. Более трех 
месяцев о ее деятельности не 
было никакой информации. Ко
миссия в неполном составе по
явилась в Томске неожиданно 
в конце ноября. Томичи, вклю
ченные в нее, узнали об этом 
лишь на следующий день.

Встречи, дискуссии, знаком
ство с документами и даже 
предварительное обсуждение 
итогов заняло всего три дня, 
после чего гости покинули 
Томск, оставив томских специа
листов с их особым мнением, 
которое позднее было выраже
но в специальном документе. 
Потом доцент ТПУ Л. П. Рихва- 
нов собрал пресс-конферен
цию, на которой объяснил 
свою точку зрения.

- Первое, что меня больше 
всего удивило и встревожило, - 
сказал Леонид Петрович пред
ставителям прессы, - факт, что 
приехавшие члены комиссии 
практически были не знакомы 
с документами о наших иссле
дованиях. Поэтому мы пригла
сили их к себе в ТПУ, чтобы 
рассказать о методике нашей 
работы, познакомить с резуль
татами, полученными другими 
специалистами.

По словам Л. П. Рихванова, 
членам комиссии была предло
жена строго проверенная ин
ф орм ация, на которую  
имелось документальное под
тверждение, какие-либо справ
ки или отчеты. Эмоциональные 
заявления заранее были исклю
чены.

Томичи были настроены на 
трудный разговор. Потому что 
в состав экспертов были вклю
чены люди, участвовавшие в 
проектировании подземного 
хранилища жидких радиоактив
ных отходов, и много лет они 
были уверены в своей непогре
шимости. Это, например, А. И. 
Рыбальченко, главный специа
лист одного из НИИ Минатома. 
Решение поручить этим людям 
оценить степень воздействия их

детища на окружающую среду 
выглядит по меньшей мере 
странно. Тем не менее, как 
рассказал Л. П. Рихванов, том
ские специалисты с полной 
серьезностью отнеслись к бе
седе. '

Предоставленные ими отче
ты московские члены комиссии 
сначала восприняли ирониче
ски, как будто речь шла о 
какой-нибудь студенческой ра
боте. Задавали нарочито эле
ментарные вопросы,
посмеивались. Но вскоре вы
нуждены были признать, что 
изученность степени воздейст
вия Сибхимкомбината на окру
жающую ср ед у  выше у 
томичей, чем в других подо
бных городах.

В газетной публикации 
трудно передать сомнения то
мичей и породившие их факты. 
Могу только коротко изложить 
сказанное Л. П. Рихвановым на 
пресс-конференции.

- Томский водозабор и под
земное хранилище радиоактив
ных отходов, - объяснил он, - 
связаны единым геологически 
структурным планом. Впервые 
это выяснилось, когда были 
проведены аэрогеофизические 
съемки объединением "Бере- 
зовогеология". Когда доцент 
нашей кафедры гидрогеологии 
и инженерной геологии А. К. 
Лукин впервые показал мне 
еще и другие материалы, я 
был встревожен всерьез. В 
верхней части земной коры 
существуют зоны перегибов, в 
которые включены все пласты 
от меловых отложений внизу, 
куда закачиваются радиоактив
ные отходы, до палеогеновых 
отложений, из которых мы 
пьем воду. Любому геологу 
это говорит о существовании 
длительно формирующейся 
структуры, тектонически ослаб
ленных зон, в которых обычно 
бывают проницаемые породы.

А все площадки Сибхим
комбината, на которых закачи
ваются жидкие радиоактивные 
отходы, как нарочно, находятся 
именно на такой флексурной 
зоне. Оттуда она распространя
ется до водозабора.

Есть и другие источники 
для беспокойства. Уже давно в

скважинах водозабора фикси
руются аномалии хлора. А 
хлор является первым призна
ком проникновения в водоза
бор перетоков воды с нижних 
слоев и отложений. Концентра
ция хлора за последнее время 
увеличилась почти в десять 
раз. Причем перетоки воды 
наблюдаются и снизу, и сверху. 
Снизу мы можем получить 
грязь от подземного хранили
ща, а сверху от того, что 
хранится в наземных прудах- 
отстойниках.

Очень встревожились том
ские специалисты, работавшие 
в нынешнем году по договору 
на территории Сибхимкомбина
та, когда выяснилось, что мате
риалы по изучению геологии 
на территории комбината не 
обобщены ни в геологическом, 
ни В геофизическом плане. 
Они не смогли установить 
цельной картины. Обнаружили, 
что многое вообще не изучено. 
Геофизики также подтвердили, 
что вокруг прудов-отстойников 
есть зона фильтрации, где воз
можно просачивание из них 
ядовитой жидкости.

- А если все-таки на наше 
несчастье радионуклиды поя
вятся в водозаборе, - по сло
вам Л. П. Рихванова, - выявить 
их некому, на водозаборе нет 
хозяина. По существу никто 
регулярно не контролирует ка
чество питьевой воды, особен
но что касается радионуклидов. 
Необходимо подумать и о бо
лее грамотной эксплуатации 
водозабора.

Все эти документы пред
ставлены на рассмотрение чле
нам московской комиссии. Тем 
не менее последний день ее 
работы в Томске-7 стал сюрп
ризом для томских специали
стов. Общая предварительная 
оценка звучала так: вы живете7 
на курорте. Никаких проблем" 
не существует.

Томичи, оскорбленные яв-» 
ным пренебрежением к пред 
ставленным ими фактам, после 
этого составили документ о 
своем особом мнении, с кото
рым собираются обратиться в 
правительство России.

Зинаида КУНИЦЫНА.

Г
Языком цифр П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь :

К А К О В  С Т А Р Т ,  Т А К О В  И Ф И Н И Ш ?
Начинала 1993 год про

мышленность области явно 
неудачно. Производство то
варной продукции в январе 
чуть ли не на 20 процентов 
отставало от январского в 
предыдущем году. Потом 
областное управление стати
стики стало сообщать более 
"приличные" цифры, уже по 
итогам четырех месяцев пре
взошедшие прошлогодние. 
Продолжалось это по ок
тябрь включительно - еще 
тогда расчетные данные сви
детельствовали пусть о не
большом, но опережении.

Итоги одиннадцати меся
цев показали, что сохранить

опережение до конца года 
не удалось. Хотя производ
ство товарной продукции не
посредственно в ноябре 
возросло, в целом за один
надцать месяцев оно (дан
ные такж е расчетны е) 
сократилось по сравнению с 
прошлогодним на 7,6 про
цента.

Ноябрьский рост, сооб
щает облстат, обеспечен вы
полнением разового заказа 
для инофирм Сибирским хи
мическим комбинатом. Если 
не учитывать данные Сиб
химкомбината, то окажется, 
что производство товарной 
продукции в ноябре снизи

лось на 8,1 процента, а с 
начала года - на 13,5.

Правда, называются не
сколько отраслей, сумевших 
завершить январь-ноябрь с 
прибавкой. Это - машино
строение, химико-фармацев
тическая, стекольная, 
полиграфическая, химиче
ская и нефтехимическая.

В ноябре на 20,3 процен
та меньше прошлогоднего 
произведено товаров народ
ного потребления, в частно
сти, выпуск продовольствен
ных сократился более чем на 
четверть.

ДОХОДЫ РАСТУТ, ЦЕНЫ -  ЕЩЕ БЫСТРЕЕ
По областногоданным 

управления статистики, в ок
тябре средний доход одного 
работающего в народном хо
зяйстве области равнялся 
112,1 тысячи рублей, средняя 
зарплата - 105,3 тысячи. Эти 
показатели значительно от
личаются в разных отраслях. 
Например, в кредитовании и 
государственном страхова
нии они составляли соответ
ственно 230,7 и 191,1 тысячи

рублей, в науке и научном 
обслуживании - 65,9 и 63 
тысячи.

Средние доход и зарпла
та по сравнению с октябрем 
1992 года увеличились в 10
раз.

Экспресс-инф орм ация  
областного управления труда 
и занятости населения: в ок
тябре бюджет прожиточного 
минимума в среднем на че
ловека по области составил

33,3 тысячи рублей. По рас
четам, 31,8 процента населе
ния области находились 
ниже черты прожиточного 
минимума. Продолжающееся 
падение уровня жизни боль
шинства томичей, отмечается 
в экспресс-инф орм ации, 
обусловлено опережающими 
темпами роста цен по отно
шению к росту заработной 
платы.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

- А было все так. Около 14 
часов в зале появился Баранни
ков с командиром группы "А" 
и его заместителем. Оба без
оружные. Командир "Альфы" 
сразу произвел очень благо
приятное впечатление. Он объ
яснил, что его подразделение 
занимается борьбой с терро
ризмом, но он депутатов тер
рористами не считает и 
поэтому их никто не тронет. 
Он сказал, что ему нужно для 
согласования минут сорок. Че
рез час, неожиданно, как из- 
под зем ли, без единого  
выстрела в здании появились 
сотрудники "Альфы". Одеты 
они были нестандартно - нео
динаково. Командир подразде
ления сразу же дал команду: 
"Прекратить бояться”. Я бы 
сказал, что эти ребята горлом 
взяли, овладели ситуацией без 
единого выстрела. Когда вы
вели первую группу и посадили 
в автобусы, выяснилось, что 
обстановка осложнилась. ''Дру
гие автобусы пробиться не мо
гут", _  пояснили нам. Площадь 
у "Белого дома" заблокирова
на. Нас пообещали вывести, но 
предупредили: "Далеко прово
дить не сможем". Я вышел 
через подъезд и мне повезло: 
я не был избит встречающей 
толпой. А вот мой сосед по 
квартире полторы недели про
вел в больнице.

- В ы х о д и т , "Альфа” 
охраняла вас от  ОМОНа?
- Да, это так.

- К а к  вы думает е, п о 
чем у вариант  Зорькина  
не прош ел? Ведь его м н о
гие счит али  разум ны м .
- На мой взгляд, Зорькин - 

человек высшего достоинства, 
но на него давили. Вспомните 
эти мелкие пакости с выселе
нием с дачи из-за якобы отрав
ленной воды. Было и другое: в 
Конституционном суде отреза
ли правительственную связь. 
Причем у "хороших" судей она 
почему-то работала, а у "пло
хих" ее не было. Я и сейчас 
уверен, что "нулевой вариант" 
мог бы предотвратить беду.

- И  ч т о же дальш е, 
Д а н и и л  П а в л о в и ч , на  
ч т о т еперь рассчи т ы 
вать?
• Я не берусь делать про

гнозы... Но в сложившейся си
туации считал бы, что 
необходимо восстановить зако
нодательную власть, естествен
но, в новой ф орм е. 
Большинству людей будто бы 
безразлично, кто у власти, 
они работают, обихаживают 
дом, семью и начинают пони
мать, что их благополучие за
висит от них самих. Но в то же 
время приходит осознание то
го, что их благосостояние зави
сит и от возможности влиять на 
эту власть. Вот и аграрии ре
шили, что пора заниматься пол
итикой.

* - Н м -т о эт о зачем?
В ы ш ел У каз, к о т о р ы й  
дает  и м  возм ож ност ь  
п о-и ном у от носит ься к
земле.
- Не думаю, что в резуль

тате Указа начнется какая-то 
деятельность. Я недавно по 
Томскому телевидению смот
рел репортаж с областного за
седания аграрников - скользит 
камера по лицам, а на них все 
то же равнодушие, хотя и об
суждают они тот самый Указ. 
И в выступлениях энтузиазма 
нет. (Тут присутствовавший на 
встрече Александр Соловьев, 
который был участником того 
совещания, пояснил, отчего от
сутствовал энтузиазм среди аг
рарников: по словам зам.
главы администрации И. И. Ти
това, если мы даже и создадим 
в ближайшее время армию 
фермеров, она не заменит по 
результатам даже одного сов
хоза в Томском районе). В 
конце концов аграрии себя 
прокормят, а вот городу могут 
"крантик" перекрыть. Уж 
сколько их обманывали, начи

Я думаю, если бы феде
ральное Собрание как новый 
орган приняло решение об ам
нистии и недопустимости чис
ток, это бы только принесло 
авторитет. Это важно в мо
ральном плане. В конце концов 
речь не об этих нескольких 
людях, а о той беде, которая 
постигла всех нас. Если не при
нять такого решения, Россия 
еще многие годы будет рас
хлебывать результаты этой тра
гедии.

-Толъкочт о заверш и 
лась вы борн ая  к а м п а 
н и я . П о м н и т с я , по  
горячим  следам вы гово
р и л и , чт о н и к а к о й  пол- ' 
и т и к о й  заним ат ься не 
будете. И  т ем не менее 
свою к а н д и д а т у р у  вы 
ст авили.
- Да, говорил. Я - человек 

беспартийный, с партией никог
да свою судьбу не связывал и 
связывать не хотел бы. Условия 
же выборов таковы, что имен
но кандидаты от партий могут 
выиграть. Тем не менее ко мне 
обратилось "Томское народное

Гость редакции Даниил ДОБЖИНСКИЙ:

«Я ИСХОДИЛ ИЗ СВОИХ
представлений

о морали»Октябрьские
события
глазами

очевидца

ная от обещания рассчитаться
по чекам-90...

- К уда же т огда дви
гаться? В чем см ысл ре
форм?
- Нам объясняли, что общий 

курс реформ - нарастание ци
вилизованного рынка. Помните, 
Гайдар перед отпуском цен 
говорил: "Что ж, я не пони
маю, что лучше вначале прове
сти приватизацию, а потом 
отпустить цены? Но мы сейчас 
должны пойти этим путем". И 
объяснил, что за этим последу
ет. Будут открыты границы для 
поступления зарубежных това
ров, и в самом деле для такой 
интервенции были созданы 
благоприятные таможенные ус
ловия. Поступит 24-миллиард- 
ный кредит из-за рубежа, 
будет проведена единая эмис
сионная политика в рублевой 
зоне. Но ведь ни один из этих 
факторов не сработал. Насы
щения товарами не произошло,

от Запада получены крохи, а в 
рублевой зоне чехарда. Выхо
дит, идем не туда? Но нас 
убеждают, что надо двигаться 
именно этим курсом и жестко 
держать рубль. Однако я во
лен был задаться вопросом, 
могу ли я как депутат узнать, 
есть ли другие варианты? В 
единственно правильный выход 
я не верю. Тем не менее меня 
убеждают: "Мы принимаем
стандартное решение в нестан
дартной ситуации".

- Но ведь есть Черно
м ы рдин ...
- Положение Черномырди

на неясно. Во всяком случае, 
его самостоятельность ограни
чена. Вспомните, побывал на 
Курилах и заявил: "Мы Курилы 
никогда не отдадим". А после 
этого Бурбулис заявил : "Это 
частное мнение премьера". 
Премьер эту пилюлю прогло
тил...

- А Х асбулат ов, по ва
ш ем у м нению , был "фи
гу р о й ”?
- Его сгубила ревность. Раз

глагольствование о всевластии 
Советов - всего лишь миф. 2,5 
года Хасбулатов четко вел ли

нию Ельцина, и я тому сви
детель. Но у него подчеркну
тая боязнь унижения, гордость 
горца, хотя, наверное, нет ни 
одного депутата, которого бы 
он сам не обидел. В то время 
Хасбулатов на каждом заседа
нии не упускал возможность 
сказать, что он только что по
говорил с Борисом Николаеви
чем и его убедил, 
демонстрируя таким образом 
приближение к Ельцину. Сам 
же Ельцин стал постепенно ве
сти себя с ним, как в свое 
время с Горячевой: дал каби
нет, штат, но только не дал 
дел, которыми бы она занима
лась. ,

- Арест ованы Р уц к ой  
и  Хасбулат ов. Под след
ст ви ем  находят ся д р у 
гие уч аст н и ки  кровавых  
событ ий. К а к  вы счит а- 
ет е;следует пост упит ь  
с ним и?

движение" и некоторые кол
лективы и предложили свою 
поддержку.

-Где вы сейчас ж иве
те, чем занимаетесь?
- Я устроен на работу в 

подразделение Госстроя. Уст
раивался не через комиссию, 
сам по себе. Комиссия же из 
всех черных списков меня вы
вела. В связи с этим получил 
часть денег, предусмотренных 
депутатским и гарантиями. 
Вопрос с квартирой не решен. 
Но предписаний о выселении, 
как многие другие, не получал.

- К акое у  вас м ораль
ное самочувствие?
- Тяжелое. Конечно, впечат

ления от пережитого в "Белом 
доме" не для' слабонервных. 
Но хуже от травли, которая 
начинается сейчас. Меня упре
кают в том, что я замарал себя 
кровью, что выступил на сторо
не экстремистов. А еще плетут
ся всякие небылицы. Будто я 
"Волгу” приобрел, да еще не 
одну, будто торговлей с сыном 
занялся, да еще редкоземель
ными металлами.

- С к а ж и т е , к а к и е  
средст ва  м а ссо во й  и н 
ф о р м а ц и и , по ва ш ем у  
мнению , освещали и ос
вещ ают произош едш и е  
событ ия наиболее объек
тивно?
- "Комсомольская правда” 

и "Независимая газета". Первая
с точки зрения правдивых 

фактов, другая - благодаря 
компетентному и спокойному 
анализу.

В заключение Даниил Павлович, как нам показалось, тепло 
и искренне поблагодарил коллектив также за стремление 
уйти от односторонней подачи информации и за внимание, 
оказанное ему.

Нина ГУБСКАЯ. 
фото Николая ПОТАПОВА.
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Кто-кто, а немцы в пиве 
толк знают.

Но не меньше разбираются 
они, похоже, в российской дей
ствительности, коль высоко 
оценили результаты полугодо
вых усилий по строительству 
Стрежевского пивзавода. Ведь 
чтобы подготовить неплановый 
объект и "раскрутить" такое 
производство, требуется, по 
нашим меркам, времени вдвое- 
втрое больше. "О, зэр гут!", - 
удовлетворенно кивали немец
кие специалисты, которые вели 
шеф-монтаж оборудования. А 
после то же самое молвили 
прибывшие на смену монтаж
никам пивовары из западногер
манского города Зильберга, 
где находится "резиденция" 
известной фирмы "Мюнкер".

Больше двадцати контейне
ров поступило по воде и же
лезным дорогам в Стрежевой. 
"Проникнуть" в двери готового 
здания они не смогли, при
шлось опускать сверху, через 
крышу четырехтонные емкости

- танки, варочный котел, паро
генератор, который позволит 
не зависеть от городской ко
тельной, мельницу для дробле
ния солода - все очень 
компактное, но производитель
ное. В смену такой скромный 
заводик сможет давать до че
тырех тонн восхитительного 
пльзенского пива. Десять тысяч 
гекалитров в год.

Запаса солода и хмеля хва
тит на пару лет, тем не менее 
стрежевчане собираются год 
спустя привезти сырье нового 
урожая. А там, глядишь, начнет 
выдавать продукцию одесское 
российско-германское пред
приятие, созданное специально 
для снабжения солодом "вос
точных" потребителей фирмы 
"Мюнкер".

Сам владелец фирмы гос
подин Бертольд Мюнкер, гово
рят, засучив рукава, 
собственноручно помогал вести 
монтаж. Тут же трудились два 
его племянника. Наши и ино
странные специалисты работа

ли по 10-12 часов. В начале 
декабря приступили к пробной! 
варке, которая дала хороший? 
результат. В будущем предпо
лагается выпускать несколько 
сортов пива - в зависимости от, 
добавок. ,

Под одной крышей с пивза
водом разместился пивбар (его 
отделку вели москвичи, пред-1 
ставители фирмы "Варио-, 
лайн"), небольшой банкетный' 
зал и бар, торгующий пивом на 
вынос. Кухня, где приготовля
ются холодные закуски, салаты. 
Часть мебели доставили из-за 
рубежа по контракту - "пив
ные" столы и стулья из долго
вечного бука, остальное было 
выполнено томскими мебель
щиками (фирма "Сибкартель").

Тем, кто в изобилии приво
зит на север бутылочное и 
баночное пиво, не отличающе
еся высоким качеством и деше
визной, б уд ет нанесен  
серьезный коммерческий удар. 
У их новых конкурентов товар 
пойдет по цене ниже рыноч
ной. Но и любители пива опа
саются подвоха: как бы не
наехали сюда нижневартовцы 
- сто верст для северян не 
расстояние. У соседей подо
бный завод когда еще будет. 
Пока же не все горожане, а 
лишь работники объединения 
"Нефтегазпереработка" могут 
пробовать свежее пиво.

Так что стрежевчане дали, 
как говорится, фору представи
телям крупнейших в регионе 
нефтяных предприятий. Работы 
на пивзаводе в основном за
вершены, впереди - презента
ция. С разрезанием ленточки, 
речами и, конечно, дегустацией 
напитка.

Виктор ЮШКОВСКИЙ.
г.Стрежевой.

НА СНИМКЕ Э. КОНЫ
ШЕВА: идут установка h
монтаж оборудования пивза
вода.

Налоги ■....... - ----------

КТО НЕ УСПЕЛ- 
ТОТ ПОГОРЕЛ

259 юридических лиц 
(предприятий и организа
ций) и 17 физических вос
пользовались в Томской 
области налоговой амни
стией, объявленной по ука
зу президента России. Суть 
амнистии, проводившейся с 
конца октября до 30 нояб
ря, - все налогоплательщи
ки, продекларировавшие 
свои доходы и полностью 
внесшие налоги в феде
ральный бюджет, осво
бож даю тся от уплаты 
штрафов.

Всего в федеральный 
бюджет от области внесе
но 1 миллиард 720 милли
онов рублей от юридичес
ких лиц и 1 миллион - от 
физических. Среди взыскан
ных сумм больше всего по
ступлений от налога на 
добавленную стоимость, на
лога на прибыль и (лестных 
налогов и сборов. Больше 
всего честных налогопла
тельщиков, искренне при
знавшихся в сокрытых 
налогах, в областном цент
ре (7 0 ), в Асиновском, 
Томском и Верхнекетском 
районах. Воспользовались 
амнистией ведущие банки 
("Промстройбанк", Акцио
нерный народный банк, 
Кузбассоцбанк), крупные 
предприятия и фирмы. А 
вот в Кривошеинском райо
не и в Кедровом никто до
бровольно не пожелал за 
счет своих средств попол
нить государственную каз
ну.

Итоги президентской 
амнистии комментирует 
первый заместитель на

чальника областной налого
вой инспекции В. М. Дягилев: 

Суммуи и^ьятую в 
бюджет, - 1 миллиард 720 
миллионов рублей - нельзя 
считать крупной. К приме
ру, за девять месяцев на
логовые органы перечисли
ли в федеральный бюджет 
150 миллиардов. Менее 
двух процентов налогопла
тельщиков - юридических 
лиц открыто признали свои 
сокрытые доходы. Хотя, 
как показывает практика, 
нарушения при проверках 
обнаруживаются у всех. И 
рано или поздно, к сожа
лению, из-за малого числа 
сотрудников наших служб, 
не так быстро, как хоте
лось бы, но наши инспек
тора п р и д у т ... Хотя 
сознательно придерживают 
налоги и искажают бухгал
терскую отчетность едини
цы. Большинство же не 
платит все налоги по не
знанию, не успевая следить 
за часто меняющимся на
логовым законодательст
вом. С 1 декабря даже 
если неуплата произошла 
из-за неосведомленности 
налогоплательщика, вклю
чается "репрессивный" ме
хан и зм : на налоги ,
которые положено запла
тить до 30 ноября, штраф 
будет взиматься в тройном 
размере. При установле
нии умышленного сокры
тия налогов м ож ет 
наступить уголовная ответ
ственность, предусмотрен
ная статьями Уголовного 
кодекса.

Ф

*

Елена УТКИНА.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ
ЗНАМ Я 21 ДЕКАБРЯ 1993 ГОДА *' № 292 (21906) * 3 СТР.

РИХОД В ТЮЗ в каче
стве главного режиссе
ра О. Афанасьева стал 

началом нового периода жизни 
для него самого и для театра. 
Театру нужно было удержаться 
на последней ступени падения - 
к этому привел его предшеству
ющий режиссер С. Догадкин. О. 
Афанасьеву нужно было утверж
даться: после долгого перерыва 
он наконец вернулся в профес
сиональный театр, да еще в но
вой должности - режиссера. Он 
должен был доказать всем - 
зрителям, театру, в котором ра
ботал прежде, управлению куль
туры, - что он может быть не 
только актером, но и главным 
режиссером. Ситуация преодоле
ния разжигала творческую энер
гию, и возникали действительно 
по-настоящему хорошие спектак
ли: "Я к вам приду...", "Даль
ше..." "Красное знамя" писало о 
них.

Симптомом того, что эти 
спектакли были не столько есте 
ственным проявлением творче
ской личности, организатора 
театрального процесса, сколько 
выражением чрезвычайного со
стояния О. Афанасьева, можно 
считать отсутствие в ТЮЗе по
ставленных им сколько-нибудь 
интересных спектаклей для де
тей. В первый такой спектакль - 
"Ванюша - Иван Петрович" ("На- 
рымская сказка") было вложено 
много сил, но в результате созда
но нечто вроде мыльного пузы
ря: все сверкало, переливалось,
актеры много пели, плясали - но 
внутри все было пусто. Это была 
эклектика, это был китч - исполь
зование приемов сказки в отсут
ствие ее духа. В сказке победить 
может только тот, кто добр, 
честен, умеет трудиться и пре
одолевать невероятные препятст
вия во имя благородной цели; 
здесь же все возможные и невоз
можные чудеса сыпались на ге
роя ни за что. А потом пошли 
спектакли для детей, поставлен
ные О. Афанасьевым по собст
венной его драматургии, и вовсе 
невразумительные, аморфные - 
"Вот придет Бим-бом", "Бал для 
Золушек". Не лучше оказались 
спектакли "Про Иванушку-дурач- 
ка" (режиссер-директор театра

Г. Голубецкий), "Шахеретада ' 
(режиссер В. Кузенков, по его 
собственной инсценировке). Воз
никало ощущение, что спектакли 
для детей в ТЮЗе - средство для 
получения дополнительных зара
ботков.

О низком творческом уровне 
работы для маленьких зрителей 
в этом театре режиссера Е. Бга- 
шева "Красное знамя" уже писа
ло в январе 1991 года: "Этот 
режиссер устраивал руководите
лей театра, потому что не был

ной, в какой-то мере ■ "Замараш
ка", "Ромео и Джульетта" е Е. 
Тарасовой. Из них в декабрьской 
афише нынешнего сезона можно 
обнаружить только "Замарашку", 
но множество произведенных 
вводов и Следа не оставили от 
прежнего спектакля.

Все чаще в репертуаре появ
лялись и исчезали спектакли, не 
успев прижиться. Так ушли, не 
оставив следа, "Поздняя любовь" 
А. Островского, "История люб
ви", "Иван-царевич", "Волшебник

ных спектакля. Самый приличный 
в прошлом сезоне детский спек
такль "Рикки-Тики-Тави" испорчен 
множеством вводов, те же вводы 
испортили и не самую удачную 
"Дюймовочку". Из вечерних 
спектаклей нет ни одного, кото
рый можно было бы рекомендо
вать друзьям, старшеклассникам; 
студентам, людям, начинающим 
знакомиться с искусством театра. 
Даже "Фредди", главную и прак
тически единственную роль в ко
тором играет О. Афанасьев -

Ч Т О
I I  Р О ОД И Т  

Т Ю З е

им альтернативой: на его фоне 
они могли спокойно делать то, 
что делали".

Очевидным знаком падения 
театра, который о вечерних спек
таклях заботился больше, чем о 
дневных, стало появление в афи
ше названия "Мастер и Маргари
та" (постановка В. Кузенкова), 
осуществленная снова по его соб
ственному сценарию. То, что про
исходило на сц ене, было 
оскорблением не только М. Бул
гакова, но самого театра. Это не 
имело права на существование,. 
но спектакль был принят боль
шинством членов худсовета, ра
ботников театра, и почти год на 
него водили старшеклассников, 
отбивая охоту знакомиться с пер
воисточником.

Разрушающее театр действие 
этого спектакля О. Афанасьев 
пытался приостановить собствен
ными постановками и создал не
сколько вещ ей, достойных  
внимания, это прежде всего 
"Мурлин Мурло" с С. Малыги-

Изумрудного города", оказались 
сняты "Звездный мальчик", "Бем- 
би", "Эмигранты ", "Белокси 
блюз"...

В последние годы, когда воля 
руководителей театра стала абсо
лютной, не было в театре спек
такля, ни старого, ни нового, 
который не вызывал бы оторопь 
появлением на сцене каждый раз 
новых исполнителей, людей, под
час не имеющих отношения к 
актерской профессии: "с улицы" 
была приглашена исполнительни
ца роли Маргариты в булгаков
ский спектакль, непонятно, как 
могла получить роль Джульетты 
только появившаяся в театре А. 
Шадрина. Больше всего не везло 
в театре спектаклям, поставлен
ным приглашенными режиссера
ми, их быстрее снимают с 
репертуара. Так, до "Вишневого 
сада" были сняты "Прощай, ов
раг!” (реж. А. Вичканов) с пре
красной работой А. Колемасова, 
любимый детьми "Бемби" (реж. 
А. Гребенкин).

Афиша начавшегося сезона 
бедна, если не сказать убога, как 
по количеству спектаклей, так и 
по их качеству: в декабре идет 
четыре вечерних и четыре днев-

актер по своему потенциалу зна
чительный, - сегодня никакого 
отношения к искусству не имеет: 
видимо, разрушая театр, он раз
рушает и себя как актера - уже 
не может держать действие, не 
может организовать его лично
стью своего героя, не может 
преодолеть беспомощности "кор
дебалета", который сам же на
брал.

Кажется, что руководство те
атра специально создает условия 
работы, невозможные для лю
дей, по-настоящему одаренных, 
интересных, самостоятельных, с 
тем чтобы они ушли сами, и на 
их место можно было взять бо
лее покладистых, хотя, может 
быть, менее талантливых. Это 
становится очевидно, когда вспо
минаешь тех, кто при О. Афа
насьеве покинул театр и кто был 
принят. Не смогли найти свое 
место в ТЮЗе периода нынешне
го его правления А. Пермяков, А. 
Дмитриенко, А. Вичканов, А. Ко- 
лемасов, Т. Камнева, Г. Савран
ская, Н. Ежов, В. Гуливицкий - у 
каждого из них на сцене ТЮЗа 
были серьезные работы, главные 
роли (А. Пермяков замечательно

работал в "Старшем сыне", А 
Дмитриенко вместе с О. Рябовой 
вдвоем вели спектакль "Альпий
ская баллада", на А. Колемасове 
одно время просто держался ре
пертуар театра). За последние 
годы ушло около двадцати чело
век, большая часть - в другие 
творческие коллективы. За счет 
ТЮЗа пополнилась труппа ТДТ, 
группа актеров, не удовлетворен
ная художественным уровнем и 
творческой атмосферой ТЮЗа, 
просто создала свой, другой те
атр - "Осколки". Пришли на ос
вободившиеся места люди, о 
сценическом даровании которых 
говорить затруднительно. Нон
сенс - в театре юных зрителей 
нет травести, актеров на роли 
юных, молодых героев.

Подведем итоги. Придя в те
атр, О. Афанасьев создал за два 
сезона репертуар, которого к 
моменту его прихода не было. 
Но он смог это сделать при 
одном важнейшем условии: в
театре была сохранена труппа - 
работоспособный, творческий 
коллектив. В настоящий момент 
театр разрушен до основания: 
нет не только репертуара, но и 
труппы. Острова в океане - две- 
три творческие индивидуальности 
- материка не составляют. В го
роде Томске, среди жителей ко
торого  так велик процент 
интеллигенции, так велико жела
ние приобщить детей к искусству, 
нет больше кинотеатра для де
тей, не показывает спектаклей, по 
причинам от него не зависящим, 
театр куклы и актера "Скомо
рох". Работает, т.е. функциониру
ет, на уровне, находящемся за 
пределами самых скромных 
представлений об искусстве ТЮЗ. 
Детей вести некуда. В связи с 
этим хочется задать множество 
вопросов. Но кто сегодня на них 
ответит?

В. ГОЛОВЧИНЕР, 
председатель 

секции критиков СТД, 
доцент кафедры литературы 

ТГПИ.

Здоровье здорового человека

Там, где из пены морской 
родилась Афродита,

недавно прошел чемпионат Европы 
по каратэ-до стиля шотокан

СПОРТИВНУЮ  ЧЕСТЬ РОССИИ СРЕДИ УЧАСТНИ 
КОВ ИЗ 25 СТРАН ЕВРОПЫ О ТСТАИ ВАЛА А ССО Ц И 
АЦИЯ К А РА ТЭ  "ХА Ч И -О -КА Й ", ВО ЗГЛ АВЛ ЯЕМ АЯ 
ТОМИЧОМ, КАПИТАНОМ КОМ АНДЫ. Ю. А . НЕГОДИ- 
НЫМ. МЫ ПОПРОСИЛИ ЕГО ПОДЕЛИТЬСЯ СВОИМИ 
ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ О ПО ЕЗД КЕ НА КИПР.

- Ю рий. А л ек сееви ч , 
вам приходилось п р и н и 
м ат ь участ ие в т у р н и 
р а х  т а к о г о  в ы с о к о го  
р а н га ?
- За плечами немало чем

пионатов и крупных соревнова
ний, но подобный был впервые 
для меня и товарищей по 
команде; Александра Халецко- 
го из Томска, Николая Громова 
из Москвы, Ларисы Каракоче- 
вой из Саратова.

Штаб-квартира нашей Рос
сийской ассоциации каратэ "ха- 
чи-о-кай" находится в Томске, 
но входят в нее клубы из

Рубцовска, Воркуты, Чебаксар, 
Саратова, Тобольска. Мы вхо
дим в состав Всемирной ассо
циации каратэ "хачи-о-кай", 
возглавляемой мастером 8-го 
дана Окаямой (штаб-квартира в 
Канаде), Всемирной федерации 
шотокан каратэ-до (центр в 
Японии) и̂  конечно же, ЕСКА 
и ВСКА со штаб-квартирой в 
Англии (руководит Енойда, 8-й 
дан).

- Вам , к ак  п рези ден
т у  ассоци ац ии , очевид
но, было доверено право  
от би рат ь си л ьн ей ш и х  
спорт см енов?

- Да, и я пригласил уже 
упомянутых ребят и талантли
вую ученицу мастера А. Сте 
кольникова Ларису Каракочеву.

* - К а к  был о р га н и зо 
ван чем п и он ат ? К акая, 
на ваш взгл я д , ком анда  
была ф аворит ом ?

Уровень соревнований 
был превосходный. Несмотря 
на большое число участников, 
все выступления шли по про
грамме без путаниц и остано
вок. Судейство было четким. 
Курировал соревнования ди
ректор Японской ассоциации 
каратэ, старший инструктор Ев
ропы К. Енойда, 8-й дан.

Мне посчастливилось позна
комиться с ним. И, возможно, 
в 1994 году Енойда приедет в 
Томск для проведения семина
ра. Много молодых бойцов и 
инструкторов хотели бы воо
чию увидеть ученика таких 
прославленных мастеров, как Г.

Фунакоши и М. Накаяма, пере
нять у него правильное пони
мание японского боевого  
искусства.

Ну а фаворитами чемпиона
та стали, как и предполагалось, 
команды Германии, Англии, 
Швеции.

- А к а к  в ы с т у п и л и  
российские мастера?
- В личном первенстве нам 

повстречались спортсмены из 
Дании, Израиля, Украины, Гер
мании. Первый круг мы про
шли без поражений, а вот во 
втором, к сожалению, потерпе
ли неудачу. Это, что касается 
мужчин. А вот для Ларисы 
этот чемпионат оказался удач
ным. После напряженных пое
динков она прошла полуфйнал, 
а в финале стала второй, заво
евав почетную серебряную на
граду. По мнению многих 
спортсменов и зрителей, рефе
ри был не очень объективен. 
Не у австрийки, а у Ларисы 
были все шансы на золото.

- Что дал вам эт от  
чемпионат ?
- Во-первых, уверенность в 

себе. Мы убедились, что мето
дики и организация тренировок 
в нашей ассоциации даются 
верно. Поняли, что не уступаем 
ведущим спортсменам и в ско
рости. Наверное, теперь нужен 
опыт, а это, как известно, дело 
наживное. Уверен, на следую
щем первенстве континента на
ши спортсмены выступят куда 
удачнее.

- К т о ст ал победит е
лем  первенства?
- В личном и командном 

кумите и ката лидировали 
спортсмены Германии, а Пран- 
дер Хорст стал двукратным 
чемпионом Европы в личном 
кумите.

- Ваш и планы  на буду
щ и й  год, Ю рий Алексее
вич?
• Ну, во-первых, мы хотим 

достойно завершить этот. 26 
декабря в Томске планируется 
провести турнир клубов нашей 
ассоциации с участием взрос
лых и детей. Кроме семи клу
бов из Томска, в нем примут 
участие другие спортсмены. 
Турнир пройдет в спортивном 
комплексе "Химик".

На будущий год намечено 
участие в различных турнирах, 
в том числе в Кубке мира, 
Европы.

Беседовал 
Владимир ФЕДОРОВ.

НА СНИМКЕ: момент пое
динка, на заднем плане тренер, 
президент Российской ассоциа
ции каратэ "хачи-о-кай", мас
тер 4-го дана Ю. А. Негодин.

« Э Т О  П У Т Ь  
С Е Р Д Ц А »

Так говорит теперь о своей 
жизни и о жизни друзей вице-пре
зидент Центра Шри Чинмоя в То м 
ске Илья КЕТЛИН.

- 22 и 24 ноября в словацком городе 
Братислава состоялись концерты Мира из
вестного духовного Учителя, учение кото
рого можно назвать ф илософ ией  
единства, - рассказывает Илья. - Из Томска 
туда поехали 14 человек, съехались также 
ученики и последователи духовного Мас
тера из США, Англии, Канады, Франции, 
из других стран. Из России и стран СНГ 
на встречу прибыли около 500 учеников 
Шри Чинмоя. Учитель называет их по- 
прежнему своими духовными детьми из 
единого Советского Союза, так как в 
"Доме-Единстве нашего сердца нет гео
графических границ".

В Томске сейчас около 40 постоянных 
последователей философии Шри Чинмоя. 
Почему так мало? "Мы не принуждаем 
никого принять эту философию, проник
нуться ее идеями. Прежде всего начинаем 
с себя, без покоя, без гармонии в своем 
сердце нельзя ничего изменить в окружа
ющем мире, - сказал Илья. - Шри Чинмой 
известен как международный посол Мира. 
Название "Соцветия Мира Шри Чинмоя" 
носят сотни природных объектов, города, 
парки, поезда и корабли, в том числе 
Ниагарский Водопад, пик Маттерхорн в 
Швейцарии, столица Канады Оттава, город 
Винница, ботанический сад в Нью-Йорке. 
Названия эти, конечно, символические, 
присвоены с согласия Учителя, который 
надеется таким образом установить кон
такт и взаимопонимание между народами 
разных стран".

- В России уже 78 центров Шри 
Чинмоя, их будет еще больше, - уверяет 
Илья. - Хотя людям пока непонятно, чем 
мы занимаемся, какие у нас принципы и 
установки. По дороге в Братиславу нас 
чуть не приняли за "Белых Братьев", 
пришлось объясняться. Мы ни от чего не 
отказываемся, наоборот, мы все и всех 
пропускаем через свое сердце. Среди 
последователей Шри Чинмоя есть музы
канты, художники, миллионеры, бизнесме
ны, - и Илья закончил фразой из книги 
своего Учителя: "Настанет день, когда 
этот мир будет заполнен покоем. Кто же 
произведет эти радикальные перемены? 
Это будете вы, вы и ваши сестры и братья. 
Вы и ваше Сердце-Единство распространи
те покой во всем мире".

Погода
Сегодня ожидаются: пере

менная облачность, без сущест
венных осадков, ветер  
юго-западный, 9-14 метров в 
секунду, температура минус 5- 
10, местами до минус 15 граду
сов, в Томске 8-10 градусов 
ниже нуля.

Экономным на заметку

ТЕРПЕНЬЕ И ТРУД ВСЕ ПЕРЕТРУТ
Как минимум, в результате получится крахмал даже из картофельных очистков

Вопрос о последних "поднял" 
наш читатель из Томска М. И. 
Назаренко. В семье за неделю 
накапливается пятилитровое ве
дерко очистков. Слышали, что их 
можно употребить в дело - пере
работать на крахмал. Попытались

- результат получается неважный. 
Хотелось бы узнать, что по этому 
поводу скажут специалисты.

Вот мнение М. А. Васильевой, 
начальника производства Шегар- 
ского пищекомбината, единствен
ного, пож алуй, в области

предприятия, где делают крахмал 
из картошки: использовать для 
дальнейшей переработки карто
фельные очистки можно. Сам пи- 
щекомбинат, когда производил 
сушеный картофель, отходы пус
кал именно на эти цели. Правда,

выход крахмала в этом случае 
весьма скромен. Ведь даже пол
ноценных клубней, чтобы пол
учить одну тонну означенного 
продукта, требуется шестнадцать
tOHH.

На предприятии есть специ
альный агрегат для переработки 
картофеля. В домашних условиях 
придется обойтись технологией, 
которая известна с давних вре
мен. Начинают с отбора и мойки 
сырья. Потом его измельчают - 
на терке, на мясорубке. Главное 
- измельчить как можно тщатель

нее, от этого будет напрямую 
зависеть конечный результат. Из 
полученной массы крахмал вы
мывают с помощью воды и сита. 
После обработки массы на сите 
получившейся жидкости дают от
стояться - крахмал осядет на дне 
посуды. Отстоявшуюся жидкость 
сливают, убирают серый слой 
крахмала, а оставшийся несколь
ко раз промывают. Заключитель
ная операция - подсушивание. 
Подсушивать рекомендуется при 
температуре не выше 37 граду
сов.

На насытился жизнью за 70 лет,
Не предвидится даже и впредь насьнденья...

Это строки о нем, Ми
хаиле Дмитриевиче Пылае
ве, бессменном председа
теле совета ветеранов АО 
"Томский инструмент".

16 декабря он ушел из 
жизни. До последнего дня 
он жил надеждой, что от
празднует свое 75-летие, 
"со слезами на глазах" 
встретит 50-летие Победы, 
В через год отпразднует 
золотую свадьбу.

Но тяжелая болезнь 
все-таки сломила солдата.

5 раз сердце выводило 
его из строя, но он снова и 
снова возвращался к работе 
в совете ветеранов.

За 40 лет работы на 
заводе он знал многих и 
очень многие знали и ува
жали его. Его воле, выдер
жке, терпению можно было 
по праву завидовать.

Во многом, благодаря 
Михаилу Дмитриевичу, 
рождались добрые тради
ции.

В горький час прощания 
мы храним и долгие-долгие 
годы будем хранить свет
лую память о добром че
ловеке - Михаиле 
Дмитриевиче Пылаеве.
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КОЛЛЕКТИВ АО "ТОМСКИЙ ИНСТРУМЕНТ"
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Т Е П Л О  Т О М У .  К Т О  С Н А М И ! !
Что может помочь сибирякам комфортно пережить долгую 

зиму? Что им необходимо? Конечно же, теплые Связанные 
вещи. А где есть хорошая пряжа? Ну конечно, в фирме 
"M AVIS LTD" от импортной фирмы-производителя!

НАШ ТОВАР О Ц Е Н И Л И  
Н А Ш И  К Л И Е Н Т Ы !!

Цены доступны ВСЕМ, но они могут быть еще ниже! И 
поэтому, КРУПНЫЕ ТОРГОВО-ОПТОВЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ и 
ТРИКОТАЖНЫЕ ЦЕХИ, мы обращаемся к вам: если вы 
заинтересованы в низких ценах и высоких доходах, коротких 
сроках поставки и высоком качестве - работайте С НАМИ!!

У вас появились конкретные предложения по покупке 
любого вида пряжи для розничной торговли и производст
венных целей? Фирма "M AVIS LTD” возьмет на себя все 
ваши заботы.
Звоните нам по телефаксу 22-57-39, а там договорим ся!

ТОО « Э Л Е К Т Р О М О Т О Р »
1. Реализует со склада в Томске асинхронные двигатели:
АИР132М 2; 11,0 кВт, 3000 о б ./м ин , 250000 руб
АИР132М 4; 11,0 кВт, 1500 о б ./м и н ., 228690 руб
АИР180М 2; 30,0 кВт, 3000 о б ./м и н ., 665280 руб
AHP180S2; 22,0 кВт, 3000 о б ./м и н ., 544400 руб
АИ Р180S4; 22,0 кВт, 1500 о б ./м и н ., 554400 руб
АИР180М 4; 30 кВт, 1500 о б ./м и н ., 651420 руб
АИР180М 6; 18,5 кВт, 1000 о б ./м и н ., 533610 руб
АД Ш 90В2УЗ; 1,1 кВт, 3000 о б ./м ин ., 55000 руб . (однофазный,

безконденсаторный, питание от бытовой сети)
АИР56В2; 0,25 кВт, 3000 о б ./м и н ., 30000 руб .

А т акже:
- ст анки д е р е в о о б р а б а т ы в а ю щ и е  (ш и р и н а  ст ро ган ия  110 м м , гл у б и н а  
р а с п и л о в к и  60  м м , пит ание от бы т овой  сет и)
У Д С -1 М ; 1,1 кВт, 3000 о б ./м и н ., 150000 руб .

н а с о с ы  к о н с о л ь н ы е ; К 8 / 1 8  - 2 0 0 0 0 0  р у б .
К20/30 - 290000 руб .
К100-80- 160а(К90/26) - 490000 руб .

Цены на декабрь - без НДС. Форма оплаты - любая. При 
покупке больше пяти одноименных изделий - скидка 1 0  %.
2. Производит ремонт электродвигателей:
мощностью до 1,0 кВт - 35000 руб. за двигатель без НДС, 
мощностью от 1,0 до 7,5 кВт - 25000 руб. за 1 кВт без НДС,
мощностью от 7,5 до 160 кВт - 15000 руб. за 1 кВт без НДС.

Телефоны: 44-47-89, 49-02-79 (с 8 до 16 час.), 
21-23-08 (вечером).

Факс: 44-47-89, 21-23-08 (вечером).
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Т о р г о в о - ф и н а н с о в а я  к о м п а н и я
« 1ьОЛМ1ЛеК4> 110ЛРШС|»»
предлагает со склада в Томске:
□  консервы рыбные
□  тушенку производства КНР
□  обувь резиновую и резино-текстильную
□  мебель производства г.Кемерово (прихожие, 

спальни, стенки, стол-тумба, столы письменные)
□  изделия из мохера
□  ДВП оптом и в розницу
□  лес и лесопродукцию

Телефоны: 76-14-75, 76-23-73
\ £) Рекламная фирма «Янсон &CR•

АООТ "ТОМСКМЕБЕЛЬ"
ЭДИТ ПРЕДНОВОГОДНЮЮ РАСПРОДАЖУ МЕБЕЛИ
КОРПУСНОЙ М ЕБЕЛИ "ГР А Н И Т ’’ - 287 941 руб.П Г 1 /  П Ы  lU P C P  П И  ИГ’ У/Т m u m  11 ^Л/ч г  J

ПРОВО
НАБОР t_______ ____________ _____________
НАБОР М ЯГКОЙ МЕБЕЛИ ’’СУН ГИ РЬ 
Ц ЕН Ы  С Н И Ж ЕН Ы  НА 15 %.
НАБОР ДЛЯ СПАЛЬНИ ’’ТОМ СКИ Й ’......... ... мош-------НАБОР ДЛЯ К У Х Н И  С МОЙКОЙ ’’СН ЕЖ А Н А  
Ш К А Ф Д Л Я  ПЛАТЬЯ И БЕЛЬЯ 3-ДВЕРНЫИ

- 396 600 руб.

- 256 649 руб.
- 185 681 руб. 

эуб.д*.:" ' 1 w *■ . . .  л .,-^ iji.i 11 , 1 - 86 327 руб.
Л_ЬСж_^л1Да£ижеЖ;1ючевская, 16, отдел сбыта. Тел. 76-14-41.

TAMPAX - SUPER
Цена 966 руб.

Телефон для оптовых 
покупателей 22-42-57.

Также реализуем продукцию 
компании PROCTER & GAM BLE 

по низким ценам.
Тел. 22-42-57.

ЧАСТН О Е
ПРОДАЮ гараж с отоплением и коопе-

Гативныи погреб на Каштаке-2. Теп. 77-79- 
7. 77-08-00.
ПРОДАЮ щенков бультерьера и дога. 

Отличная ̂ родуэсловная. Прекрасный сторож
'становим металлические 

Тел. 76-06-24, с 15 до

час., в 
n1>OI

рабочие дни.
.ХАЮ автомобили ВАЗ, запчасти к 

автомобилям "Москвич-г 141" и "Ока". Тел.26-52-30, _/5-5У-25.
ква т< с. иатиую благоустроенную
р Г Р
Советском

МЕНЯЮ 'двухкомнатную квартиру (1-й 
этаж) и малосемеику в Кировском р-не - 

,трехкомнатную в том же р-не7 Тел. 44-39-60.

W отппил uwuyi.llWDna:
и друг. Тел. /7-03-55. 

ИЗГОТОВИМ и устг
§ ? % Иса(П ° TblC pyg )'

хвойную. Тел  ̂22-49-54
МЕНЯЮ малосемеику по ул.Тверской 

Советском р-не и однокомнатную привати
зированную квартиру по ул.Елизаровых - на 
двухкомнатную в СЬЬетском р-не ("xpyi 
киг,2и*йи. Л1аж ие предлагать!. Тел. 2Г-2э-чэ.

Пр°Д А Ю  все детали заднего моста а/м 
МРпсЛвпи? ;1 12 • Тел- 44-19-Гб, с 18 час.

ПРОДАЮ дом в с.Ново-Михайловке (4 км 
от города, есть баня, все надворные по- 
строики. огород 25 соток); дви/атель от 
ВАЗ-21011 е полным комплектом запчастей 
для капремонта. Тел. 22-15-18, с 10 до 18

26-52-30, 75-59-25.
МЕНЯЮ трехкомнатную благоустрс 

квартиру 75-й серии в р-не центрального 
£Ыйка - на Ра| н°Цвнн^ю  ̂в Диров<Гком или

РдНе ел‘
1ЛС
ли;

КУПЛЮ СРОЧНО одно-. Двухкомнатную 
мотиву. Тел. 44-23-53. '
КУПЛЮ СРОЧНО благоустроенную квар

тиру в Кировском, Советском р-нах, на 
" | “ , таке, » Р-не Иркутского тракта. Тел.

СНИМУ однокомнатную благоустроен
н а ^ ™  П° ЙгОДа

Б Л А Г О Д А Р И М
Выражаем глубокую благодарность адми

нистрации и коллективу гаража АО "Том-
noxofKii? К И С Е Л £в АН*Л еон ида ИиГанош<ча” И*

Жена, дети.

Коллектив производственного 
кооператива "Агротехника" выражает 

соболезнование председателю 
кооператива В. В. Чепелину по поводу 

смерти отца 
ЧЕПЕЛИНА 

Василия Ефимовича!

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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КРАСНОЕ
ЗНАМ Я =  Л  ДЕКАБРЯ 1993 ГОДА * Nl 292 (21906) * 4 СТР.

I- - - ■■■■■■ I
Ф И Р М Ы  "M A R S '

предлагает со склада в Томске: 
шоколад фирмы "Mars”, 

продукты "Unde Ben’s" 
( с о у с ,  р и с ,  к а р т о ф е л ь ) .

Ф орм а расчетов лю б ая .

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРЕДЛАГАЕТ: 
Телевизоры

SH A R P  2 IB -S C  - 690 тыс.руб. 
S H IV A K I STV-2I3M 4 - 570 тыс.руб. 
S H IV A K I STV-141 М4 - 420 тыс.руб. 
SO N Y Е3431 D1 - 3 млн.600 тыс.руб. 

Автопокрышки Нижнекамского 
шинного завода:

6,45x13 М-145 - 21 тыс.руб. 
165x70 R-13 Бл 85 - 30 тыс.руб. 
175x70 R -13 Бл 85 - 32 тыс.руб. 

Автошины
6,45x13 М-145 - 25 тыс.руб. 

6,15x13 (снежинка) - 40 тыс.руб. 
6,15x13 - 29 тыс.руб.

135 R-12 Б И-308 - 30 тыс.руб.
6,40x13 - 40 тыс.руб. 

Автопокрышки Барнаульского 
шинного завода 

6,45x13 М-145 - 20 тыс.руб. 
165x13 Я -370 - 21 тыс.руб. 

6,45x13 Вл-14 - 25 тыс.руб. 
Автошины Ярославского шинного завода 

185x15 Я -288 - 55 тыс.руб. 
Сухозаряженные аккумуляторные 

батареи бст-55.
Ванны чугунные размером 170 см. 
_____ Тел. 94-83-57, 94-84-09.

’ П О Ц Е Л У И  Н Е Г Р А ” -
чудесные финские конфеты фирмы "Brungberg" ре
ализует организация со склада в Томске. Нежнейшее 
клубничное, банановое, ванильное, кофейное

С У Ф Л Е  В Ш О КО Л АД Е,
оригинальная подарочная упаковка и изысканный 

вкус не оставят Вас равнодушным.
Тел. 22-50-35, 21-08-27.

Фирма реализует КАРАМЕЛЬ
пр-ва г. Минска 10 наименований.

/ Тел. 26-96-85.

Организация реализует

БРЕНДИ v 
”ЗОЛОТОЙ 

ЯКОРЬ”
производства Болгарии. 
Ф о р м а оплаты любая.

Тел.: раб. 23-16-29, 
дом. 78^43-09.

Аккумулято
ры 6СТ-190 

реализует 
предприятие. 
Тел. 26-07-37, 

26-08-87.

ТОО "Томскторгтехника" продает:
1. Эл.двигатели 3-фазные, мощ ностью  от 0,37 

до 11 кВт.
2. Холодильные агрегаты ФАК-2000 для холо

дильных камер.
За справками обращаться по адресу: ул.Белозер

ская, 24. Тел. 75-14-43, 75-12-45.

( " А  СВЕЖИЕ ВЕНГЕРСКИЕ ЯБЛОКИ,
\  Щ }  красивые и очень вкусные.

Ужв • Томске, и мы продолжаем их 
реализацию. Спешите!

Ж дем вас по адресу: пер.Шегарский, 54.
Тел. для справок: 77-26-95, 77-26-56, 77-27-67.

i d r e m

Предлагает канцелярские 
товары и письменные 
принадлежности известных 
Ю жно-корейских фирм 
"M icro Ko rea" и "M onAm i":

> / карандаши механические;
* у/  ручки шариковые и перьевые стои

мостью  от 500 до 2OO.O9O руб .;
> /  м аркеры  текстовы е и универсальные;
блокноты , записные книжки, бизнес-орга
низаторы и многое другое , в чем всегда 
нуж даю тся деловы е люди.

Тел.: 158-62-41; Тел./факс: 158-62-12
Наш оф ис: М осква, Л енинградский 47, НИКФИ, i t 833 
Наши магазины: Ленинский 158, гостннииа "Салют”;

ПРОДАЮ ТСЯ
тены ребристые калори
ферные, мощностью 2,5 
кВ, кр аско пульты -р ас
прыскиватели.

Тел. 44-81-21.

ХЛОПЧАТОБУМАЖНЫЕ ТХАНН
в экспортном исполне
нии - ширина 95 см 
(махровая, полотенеч
ная, бязь, ситец). Цены 
завода изготовителя.
Тел. 78-12-40, 78-16-82.

ше

Технический центр 
А О "Томск-Азия-Карт"
предлагает свои услуги:

- поставка кассовы х аппаратов 
О К А - 4 0 0 ,  Э К Р ' - З Ю  1;

- поставка расходных материалов;
- ремонт, сервисноеи гарантийное 
обслуживание электронных кассовых 
аппаратов и купюро-счетных машин;
- расширение разрядности кассовых 
аппаратов OKA-4U0.

Наш адрес: ул .Лазо!5. 
телеателье "Импульс* 

тел. 23-20-29, 23-20-97

'ИНЖЕНЕРСЕРВИС*
инженерно иоммерчесил* фирм.* я

Вниманию руководителей  
предприятии , ч а стн ы х  лиц!
ВЫСОКИЕ ЦЕНЫ. 
Надежно и стабильно 

по оплате.
Фирма "Инженерсервис" принимает от 

организаций и населения по договорным 
ценам отходы цветных металлов (меди, 

бронзы, латуни, алюминия), а также 
любых лом-изделий, содержащих эти 

металлы (кабель, провода, 
электродвигатели, электрогенераторы, 

радиаторы и др.).
Возможны встречные поставки 

эмальпровода и кабельной продукции. 
Приемный пункт расположен по адресу: 

ул. Пролетарская, 63.
С предложениями обращаться 

по тел. 23-26-55, 23-27-81.

Ш ОКОЛАД,
P IC N IC , NUTS, STRATO S EXTRA ," 

' п л и т о ч н ы й  с наполнителем PIASTEN . 
КО Ф Е JA C O BS  

ЖЕВАТЕЛЬНАЯ РЕЗИНКА 
СИГАРЕТЫ  

C A M EL , DUNHIL, НВ, RO TM AN S,RO YLS 
Приходите звоните 

к/т "Родина”
тел . 22-12-23.

В Н И М А Н И Е ! ! !  
Н О В О Г О Д Н И Й  Д Е С Е Р Т ! !

Компания Витус предлагает: 
сухие сливки: клубника, какао, сливочные; 
- сухие кремы: сметанные, шоколадные. 
Также в наличии джемы смородина, клубника!!!

_______Тел. 26-04-87, доп . 21-25-63.________

СЕЙФЫ и  б р о н е д в е р и
засыпные различных типов; 

КАССОВЫЕ АППАРАТЫ, 
включенные в госреестр 

контрольно-кассовых машин; 
Машины для счета денег СМ-1; 

Детекторы валют 
и ценных бумаг.

Тел. 44-34-74, 44-44-18.

П О С Е Т И Т Е  О П Т О В Ы Й  М А Г А З И Н
НА ТЕРРИТОРИИ ЦЕНТРАЛЬНОГО РЫНКА

В продаже: ШОКОЛАД P I C N I C ,  S T R A T O S  
E X S T R A ,  NUTS ,

а т а к же  плиточны й с наполнителем  
P I AS T E N 4 сорта .

Коф е J A C O B S .
Жевательная резинка 8 сортов. 
Сигареты CAMEL, DUNHIL; НВ, 

ROTMANS,ROYLS
Ассортимент товара всегда пополняется.

(Здание старого павильона, 1-й этаж).

пр-т. Академический 10/3 
ком. 301/а

ИНТЕХ (т.25-91-39)

ВИДЕОТЕХНИКА ЯПОНСКИХ ФИРМ .
П О  С А М Ы М  Н И З К И М  Ц Е Н А М  В  Т О М С К Е  !

B/п  JVC Р28......  395 т.р. TV SONY 2530.... 1200 т.р
TV Funai 2000..... 490 т.р. TV SONY 2100.... 850 т.р.
TV JVC 21T1......680 т.р. TV SONY 1485.... 570 т.р.

Ha технику предоставляется гарантия

Товариществу с ограниченной ответственно
стью "Томскторгтехника" срочно требуются:
1. Электромеханики по ремонту и обслуживанию 
кассовых аппаратов.
2. Сторожа. 3. Главный бухгалтер.

За справками обращаться: ул.Белозерская, 24,
тел. 75-12-45, 75-14-43.

Организация реализу
ет сахар-песок свеколь
н ы й , е в р о п е й с к о г о  
производства по цене 650
рублей/кг . 
Тел. 44-34-09. J5-85-3T.

-----— Сигареты, папиросы
по низким ценам

• "Прима” , "Столичные” . Агабитвльскне” .
г Тал. 909-584.
Мелкооптовая торговля в маг. "Им

пульс” по ул.Мокрушина, 20/1.
Тел. 499-769.

Крытые 
№ нагольные
полушубки

Семипалатинского 
кожмехобединения 

реализует 
предприятие. 

Тел. 26-08-87,
26-07-37.

Парфюмерия 
’’Д зинтарс”, 

карамель, 
детские новогодние 

подарки - к Рождеству. 
Тел.  2 3 - 1 0 - 7 4 ,  

2 6 - 4 8 - 6 5 .

А / О  Р А З Р Е З  
"ЕРУ Н А К О В С К И Й "

реализует предприятиям на 
условиях предварительной оп
латы и частным лицам за 
наличный расчет высококаче
ственный энергетический  
уголь МАРКИ "Гр".

Ориентировочная цена с 
НДС в декабре 15 500 руб./т.

Тел. 13843) 55-43-12. 55-05-71.

двухкамерные холодильники 
" л и р и к а - 1 8 "  
" Б и р ю с а - 2 2  "
"Б и р и н  -а - 2 2 5 1  "  

однокамерные холодильники 
" Б и р ю с и - 6  "  
" Б и р ю с а - 8 "  
" Б и р ю с а - 1 0 "  
морозильные камеры 
" Б и р ю с а - 1 4 "  
" Б и р ю с а - 1 4 5  "  

ДОСТАВКА НА ДОМ 
В ТОМСК И ТОМСК-7.

ГАРАНТИЯ 3 ГОДА.
ЗВОНИТЕ в любое время 

22-37-53
в Томске-7 4-55-87.

П о с е т и т е  н а ш  
в ы с т а в о ч н ы й  з а л  
( у л . Б с л с н ц а ,  1 1 , 
м а г а з и н  " Л о и н " ) .

А ВЫ 
ПРОБОВАЛИ 

ЧАЙ И 3 
АРГЕНТИНЫ? 

ЕЩЕ НЕТ?
МОЖНО 

С САХАРОМ 
ИЗ ФРАНЦИИ.

СПЕШИТЕ! 
Тел. 90-01-1 7, 

44-21-10.

РЕАЛИЗУЕМ
СИГАРЕТЫ: 

«ПРИМА» -  110 руб., 
«КОСМОС» -  220 руб.,
ПАПИРОСЫ: 

«ОГОНЕК» -  75 руб., 
«ЛЮ БИТЕЛЬСКИЕ» -

79 руб.
Ул.Герцена, 13. 
Тел. 26-68-05.

ВОДКА
" S T O L IC H N A Y A ” 

пр-во "Soyuzplodoimport" 
40', 0.5 L и 0.7 L

(т . 25-91-39, 25-98-24)

ВОДКА ’’ПЕТРОВ”
из Германии (3 этикетки, 
штрихкод, знак экологи
чески чистого продукта, 
0,7 л)
ТОВАРЫ из Италии
КОСТЮМЫ МУЖСКИЕ
- клубные: двубортные и од
нобортные, кирпичного, сине
го и зеленого цветов, брюки 
черные;

классические двубортные 
темных расцветок.
КОСТЮМЫ ЖЕНСКИЕ
- брючные, светлый пиджак и 
черные брюки;
- пиджак с юбкой, до 10 
расцветок.
СОРОЧКИ МУЖСКИЕ 
БОТИНКИ детские и мужские 
САПОГИ зимние мужские и 
женские
МУЖСКИЕ ПЛАЩИ.
ВАЗ-2121 продаем или меня-

I.
Цены оптовые. 
Телефон 44-31-91, 

с 9 до 18 час.

) —

TV ТЕХНИКА
С Е Г О Д Н Я  

SO N Y

ИКА ДГ
В П РО Д  
2484 МТ

ЛЯ ВАС!
А Ж Е :

- 790 ты с, 
М К 7

руб,.
4 8 0

руб
ты с .

Доставка 
Звоните с 10 до

TV
T V  F U M A I 2 0 0 0  
т ы с .р у б .
TV J V S  2 1 Т 1 - 670 ты с

[I TV A IW A  {37  см ) - 394  
•П В и д е о м а гн и т о ф о н  
J  FU N A I V 3 Е Е МК 6 - 420  

ORION 800 - 440 тыс. руб. 
на дом, настройка, гарантия фирмы.
17 час. по тел. 22-48-30, кроме воскресенья,

р у б .  

т ы с .р у б .

ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННАЯ КОМПАНИЯ
’’АЛЬЯНС”

П О З Д Р А В Л Я Е Т  ТО М ИЧЕЙ  
С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ

И ПРЕДЛАГАЕТ К ПРАЗДНИЧНОМУ СТОЛУ: 
Ш АМ ПАНСКОЕ "V A LEN TIN O ", "SAN PAO LO " (Ита
лия, 0,75 л) - 3600 руб.
ВИНО "SA N G R IA " (Италия, 1,5 л) - 6000 руб.

"N O VO EST BIAN CO " (Италия, 2 л) - 7500 руб. 
ИСПАНСКОЕ БЕЛО Е, РО ЗОВОЕ, КРАСНОЕ (1 л) - 
1900 руб.
ЛИКЕРЫ "C A R O LLA " (Германия, 0,7 л) - 3700 руб.

"D O LSA  V IT A " (Австрия, 0,5 л) - 3200 руб. 
"Ф РУ К ТО В Ы Е" (трех видов, 0,5 л) - 3200 руб.
ВО ДКА "М А КА РО В " (Бельгия, 1 л), - 3800 руб.
ПИВО "CO N TIN EN TAL" (Англия, 0,375 л) - 700 руб. 
КО Н Ф ЕТЫ  "А Н А Н А С Н Ы Е", "ЗЯБЛИ К",

а также в продаже кофе "BON" (100 г) - 1250 руб., 
жевательная резинка - 44 руб., зубная паста (Индия,
125 г) "FRES '1 - 700 руб., "TO UG H  LINE" - 800 руб.

^  И м еем  возможность достав
ки своим  автотранспортом в 
го р о д е  Том ске и по области.

Адрес: ул.Алтайская,
132, телефоны: (3822) 26- 
54-91, 26-67-85.

МП "ИНТОК" 
РЕАЛИЗУЕТ

ДИЗЕЛЬНЫЕ

Г А З - 4 3 0 1 ,
порш невы е К а м А З , д и с
ки сц е п л е н и я  К а м А З , 
д вери  К а м А З , лобовы е  
стекла триплекс: У Р А Л , 
ТА ТРА , В О Л ГА , Ж И Г У 
ЛИ. Блок ф ары и оптику 
галлоген В А З .

С п е ш и т е , п о п  с а м ы е  
н и з к и е  ц е н ы .

Т ея . 21 17 2 2 . 2 1 -1 8 -0 7 .

шампанское 
"SPUMANTE", 0.7 

ликеры
"FLAMINGER", 0.7 

вермут
"MARTINI", 1.0 

сухое вино - 
"CASTILLO", 1.0 

водка
"SM IRNOFF", 0.5  
"ABSOLUT", 0.5  

"РАСПУТИН" ,0 .7  
"STOLICHNAYA", 0.5 

сигареты
"CAMEL", "WINSTON"

(по  невысоким ценам)

(Т. 25-91-39, 25-98-24)

Организация реализует

ЭЛЕКТРОЛАМПУ
БЫТОВУЮ

60 и 75 Вт оптом и 
мелким оптом.

Тел. 75-54-26,26-35-76.

Телевизоры
" Ч а й к а "

5-го поколения, пал- 
секам, дистанционное 
управление, диаго
наль 61 см, по цене 
360 000 руб.
Тел. 26-07-37,26-08-87.

Спирт «Royal», 
Водка «Petroff»

п о сто я н н о  со склад а  
в г .Т о м с к е  крупны м  

и м елким  о п то м .
Т е л .: 2 3 -4 8 -1 7 , 2 3 -4 5 -3 3 .

СО СКЛ А Д А  В ТОМСКЕ 
оптом и мелким оптом: 
Ш околадные батончики: 

PICNIC, NUTS, SPIRA, 
DOUBLE DECKER, HOBBY, 
GULLBROD, TROIKA, NEW 

ENERGY.
Ш околад:

STRATOS EXTRA.
PIASTEN (100 r) 

с наполнителями банан, 
манго, киви, клубничный.

Жевательная резинка: 
Orbit в подушечках, 

Hubbo-Bubbo, TURBO, 
Wrigley's 2-х сортов. 

К о ф е :
JACOBS 200 г - 2800 руб. 

Сигареты :
CAMEL, ROTHNANS, НВ, 

ROYALS, DUNHILL. 
Шампанское производства 

Италии SPUMANTE.

Тел. 26-90-65. 
_______________________ J

СЕГОДНЯ В ПРОДАЖЕ
ТЕЛЕВИЗОРЫ:

JVC 21Т1 (54 см) 925 т.р. 
ORION 513 20 AR (51 см)

605 т.р.
SHARP 14 BSC (36 см)

595 т.р.
HITACHI СМТ 146 (36 см)

^ ^ ^ X О

AIWA 1402 (36 см)
560 т.р.

CONTECMRV 3782 (36 см)
475 т.р.

ВИДЕОМАГНИТОФОНЫ:  
ORION-800 615 т.р.

ВИДЕОПЛЕЙЕРЫ:
SONI 110 SLV 505 т.р.

Наши отделы: 
маг. "Товары для дома" 

(секция "Замки"), 
маг. "Спутник" (правый вход). 

На все товары 
предоставляется гарантия. 

Возможна доставка на дом.

Сибирский мороз 
в элегантной упаковке! 
ДВУХКАМЕРНЫЕ ХОЛОДИЛЬНИКИ 
« Б и р ю с а -2 2 »  
« Б и р ю с а -1 8 »  
ОДНОКАМЕРНЫЕ 
« Б и р ю с а -6 »  
М О Р О З И Л Ь Н Ы Е  К А М Е Р Ы  
« Б и р ю с а -14»  
«Б и р ю са-145»
Возможна оплата по безналичному расчету.

Гарантия 3 года.
Доставка и 
проверка на дому.

КЕТА
слабосоленая
КОНСЕРВЫ: к е т а  В  
собственном соку, 
г о л е ц в  собственном 

эш лососевый, 
ел. 44-08-06.

соку, фарш лососевый. 
Те

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ:
- линолеум на тканевой основе 3 расцветок;
- уголок 75 мм и 32 мм;
- плиты перекрытия ПК 63-15;
- капитальный гараж в районе ЖБК-100.

Форма оплаты любая, возможны вариан- 
ты обмена. Тел. 44-21-40, в рабочее время.

Лук-репка по цене 150 руб. кг;
коробки передач М-2140 по цене 100 ты с .р уб .; 

свечи для легковых и грузовых автомобилей по 650 руб. 
оптом и в розницу продает организация.

Тел. 49-89-06, 49-89-07.

Продаем пишущие 
машинки

”Ивица-Э”.
Тел. 2 2 -2 3 -2 8 , 2 2 -4 1 -4 2 .

И не с с гп цционная 
фирма 

” Я н в а р ь ”

ВАУЧЕРЫ
- крупные пакеты,
- оплата любая,
- ультрафиолетовый 
контроль.
Тел. 23-44-45.

b ^ n t e r m e d
УВАЖАЕМЫЕ РОДИТЕЛИ!

, Если вы заметили, что ваш ребенок 
стал щуриться, близко садиться к телевизору, 
близко подносить к глазам тетради и книги,

пока не поздно 
о стан о ви ть  близорукость,

вовремя обратитесь в "Биоинтермед".
У нас для вас и ваших детей есть 

эффективная методика психокоррекции 
близорукости с 10 до 40 лет.

Наши телефоны: 21-32-45, 21-05-83, 
в Томске-7 - 6-96-88.

Вниманию близоруких!

МЯГКИЕ КОНТАКТНЫЕ ЛИНЗЫ
Изготовленные , 
на оборудовании фирм 
«ГФЕЛЛЕР» (Швейцария),
«СИТИ КРОУН» (Англия),
- это мировой уровень качества, 
комфорт, потрясающий космети
ческий эффект и неоспоримые 
преимущества перед очками!
МЯГКИЕ КОНТАКТНЫЕ ЛИНЗЫ 
и аксессуары - все это 
в МП «СЕВЕРНЫЙ ВЕТЕР» 
В ДЕНЬ ОБРАЩЕНИЯ. 
УЗНАЙТЕ КАЧЕСТВО.

N O R T H  W I N D  LTD 
СЕВЕРНЫЙ ВЕТЕР ЛТД

Наш адрес: г.Том ск, 
ул. Гагарина, 4, поликли
ника N 2. Тел. 23-26-47, 
23-25-15.
Часы приема: 
с 9 до 13 часов 
(понедельник, среда, 
пятница).

УЧРЕДИТЕЛИ ’- журналисты редакции, 
трудовой коллектив объединения 
"Томацптотранс" и Сибирский хим
комбинат.

Главный редактор В. А.

Приемная редакции - 
Заместители гл. редактора

Ответственный секретарь - 
Секретариат -

ИВАНОВ. "Репортер" (и сектор науки, 
учебных заведений) 26-64-81 

21-48-84 
26-63-88

культуры - 21-44-81 
Обозреватель по вопросам кра
еведения и спорта 21-14-26 
Отдел писем - 21-38-64

21-44-34 906-341 26-63-17
21-06-31 Агропромышленный сектор - 21-27-28
21-06-42 21-43-74 Фотокорреспонденты 26-04-97
21-32-34 26-63-88 Общественная приемная -
26-61-39 Обозреватель по вопросам 21-36-66

Художник-дизайнер 26-49-78 
Помощник гл.редактора по 
коммерческим вопросам -

21-28-42
Рекламно-коммерческий 
отдел - 21-06-60
Частные объявления 21-26-80 
Бухгалтерия - 21-28-68
Касса - 21-47-91
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Собственный корреспондент 
по Колпашевскому, Александ
ровскому, Каргасокскому, Пара- 
бельском у р-нам - 22-44
(г.Колпашево).

Собственный корреспондент 
по Чаинскому и Бакчарскому 
р-нам 9-13-67 (с.Подгорное).

Подписной индекс в каталоге 
44200.

РЕДКОЛЛЕГИЯ:
В.АНТОШИН, В.ВАККЕР 

(ответ.секретарь), С.ВЫГОН, 
Н.ГУБСКАЯ (зам.гл.редактора 
- обозреватель), Е.ЗАЛОГИ- 
НА, Т .КО Н Д РАЦ КАЯ,
Э.СТОЙЛОВ, Е.ФРОЛОВ (пер
вый зам.гл.редактора - обоз
реватель).

Р е д а к то р  н о м е р а  
В. А Н Т О Ш И Н .
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